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« Bienvenue à New York », a lancé Navin 
Ramgoolam, en arrivant devant la foule. 
« Titanic lor Brizon MSM pe dévirer », a 
ajouté le leader des rouges. Il a qualifié le 
congrès de monstre et a salué le courage 
et le travail continu des trois partis de 
l’alliance, malgré la résistance des membres 
du gouvernement. Selon lui, il s’agit d’une 
vague grandissante qui balayera le MSM. Il 
a ajouté que le gouvernement est en train de 
tout faire pour créer des désaccords parmi 
les trois leaders. « Malgré sa sabotage, sa 
répression et sa ban fausses nouvelles la.. 
zot in fini koner zot pou tassé ek sa vague ki 
pé lever la », souligne Navin Ramgoolam, 
qui se dit confiant de remporter la victoire 
aux prochaines législatives.

Sur un ton amusant, il a lancé : « Pravind 
atan to pou geter ». Le leader des rouges 
n’a pas mâché ses mots sur la façon de 
faire du gouvernement lors des derniers 

scrutins, et indique qu’il fera tout pour 
voler les élections encore une fois. Il a 
également évoqué des anomalies dans la 
liste électorale et fait appel à la vigilance de 
la population. Navin Ramgoolam prévoit 
de rencontrer le Commissaire Électoral 
pour discuter de ses préoccupations 
concernant le registre électoral, et annonce 
son intention d’amender la loi une fois au 
pouvoir pour mettre un terme à de telles 
pratiques.

Selon lui, le peuple mauricien en a assez de 
ce gouvernement. « Enough is enough. Si 

les trois partis se sont réunis, c’est parce 
que nous avons le devoir de retirer le pays 
de cet enfer », clame Navin Ramgoolam. 
Il ajoute que le gouvernement est en train 
de détruire ce qui a été construit depuis 
l’indépendance, et qu’il faut arrêter cette 
dégringolade. Il demande à la population 
de favoriser un changement incontestable  
pour le bon développement du pays. 

L’ancien chef du gouvernement indique que 
les membres du PTr/PMSD/MMM ne sont 
pas à vendre. « Nous avons une obligation 
d’affronter les injustices, repressions, 
l’inégalité ainsi que de défendre nos droits 
pour obtenir la liberté », déclare-t-il. Il 
relate qu’il est grand temps de lutter contre 
la mafia qui a accaparé et confisqué l’État 
mauricien. Faisant référence aux propos 
de Xavier Luc Duval, Navin Ramgoolam 
affirme que les jeunes sont entrain de 
quitter le pays pour s’installer ailleurs. 

« Notre priorité est de redonner au pays 
sa dignité », avance le leader des rouges.  
En ce qui concerne 
le bras de fer entre le 
commissaire de police 
et le DPP, il ajoute que 
c’est du jamais vu.

Une fois au pouvoir, 
une de ses priorités 
sera la sécurité 
routière. Le leader des 
rouges avance qu’il 
faudra rééduquer la 

population. Il propose la mise en place 
d’un centre d’apprentissage privé pour les 
conducteurs, et de programmes éducatifs 
pour les motocyclistes afin de réduire les 
risques d’accidents. Il préconise le retour 
du permis à points.

« Li bizin reconet ki ki finn fail… et li ti 
bizin demande pardon ek sa peuple », a 
conclu Navin Ramgoolam, au sujet de 
Pravind Jugnauth.

Xavier Luc Duval : 
« Une croisade »

Dans son allocution lors du congrès de 
l’alliance PTr/PMSD/MMM vendredi 
à Vacoas, le leader de l’Opposition et 
du PMSD, Xavier Luc Duval, a affirmé 
que ce n’est pas un simple congrès, mais 
plutôt une croisade qui prendra toute son 
ampleur en temps et lieu. Il établit une 
comparaison avec la croisade menée par 
Mahatma Gandhi pour sauver son pays, et 
met en garde ceux qui sous-estiment cette 
mobilisation. « Le pays a déjà affronté 
de nombreuses épreuves. Notre objectif 

est d’apporter le sourire aux lèvres de 
la population, et de faire en sorte que le 
pays soit un lieu de joie pour chaque 
Mauricien », dit-il.

Paul Bérenger :
« Zot in fer tou pou sabote 

nou congrès zordi »
Le leader du MMM, Paul Bérenger, a 
affirmé que le gouvernement a tout fait 
pour saboter le congrès organisé à Vacoas. 
« Ils cherchent à mettre des bâtons dans nos 
roues de toutes les manières possibles. Nous 
avons la responsabilité d’accélérer notre 
mobilisation. Je mets en garde contre toute 
tentative du gouvernement de s’opposer à 
nos réunions, cela ne les empêchera pas 
d’organiser des rassemblements », dit-il. 
Paul Bérenger insiste sur l’importance des 
élections et affirme qu’il ne tolérera pas 
les fraudes électorales ni les manipulations 
sur Internet cette fois-ci. Il exhorte chacun 
d’entre nous à être plus vigilant. « Notre 
intention n’est pas de chercher à devenir 
des ministres et à siéger au gouvernement, 

mais plutôt de provoquer 
un changement positif 
pour le développement du 
pays. Nous avons l’objectif 
d’instaurer un véritable 
programme électoral, axé 
sur le changement, afin de 
mettre fin à la corruption, 
aux atteintes à la démocratie 
et à nos institutions, ainsi 
qu’à d’autres problèmes 
similaires », ajoute-t-il.

Navin Ramgoolam : « Des changements majeurs
à prévoir une fois au pouvoir »

Congrès à Vacoas

La présidente de l’AAMCA a finalement 
tranché, et saisit la cour industrielle 
contre Air Mauritius. Initialement, elle 
avait rejeté la demande du ministère du 
Travail d’utiliser l’ERT (Employment 
Relations Tribunal). Après avoir consulté 
les dirigeants de la ‘Platform against 
Violation of Trade Unions and Human 
Rights’, elle a confirmé sa décision. 

Elle estime que l’utilisation de 
l’ERT serait vaine, arguant que deux 
ministères n’ont pas réussi à résoudre 
son problème de licenciement. Les 
ministères impliqués sont le ministère 
du Travail et celui de la Santé. Selon 
elle, c’est le ministère de la Santé qui 
a supervisé les démarches lors de la 
crise sanitaire de la Covid-19, période 

où les employés d’Air Mauritius 
avaient été contraints de prendre un 
congé sans solde s’ils n’étaient pas 
vaccinés.

« Mo pa pu redemande mo re-
institution, sinon zot pou reprend moi 
on leave without pay, li pa pu logique. 
Mo ti pe demande MK repran mwa pu 

travay, vu ki pa pu paye mwa mo bann 
indemnités », lance Yogita Baboo. 

Elle poursuit en critiquant le fait que 
la compagnie aérienne nationale et le 
ministère du Travail n’ont pas réussi 
à trouver de solution pour quinze 
membres du personnel d’Air Mauritius 
toujours en congé sans solde.

Yogita Baboo
« Aucune logique que MK me reprenne sur leave without pay »
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Machinerie en marche
« Ena zafer drol dan registre électoral ». 
Ce constat est signé Navin Ramgoolam. Il 
s’appesantit surtout sur des « anomalies » 
concernant le nombre d’électeurs aux 
nos. 8 (Quartier-Militaire/ Moka), soit 
la circonscription de Pravind Jugnauth, 
et celui de 5 (Pamplemousses/ Triolet), 
où le leader du PTr a été élu à cinq 
reprises de 1991 à 2010. Sa crainte : que 
des Bangladeshis viennent voter aux 
prochaines élections. Ses appréhensions 
sont légitimes. Et compréhensibles. 
Surtout après les nombreuses irrégularités 
notées aux élections de 2019. Et confirmées 
par le recomptage des voix au no. 19, à 
la suite d’une pétition électorale. Ce qui 
est restée en travers de la gorge d’une 
vaste majorité de citoyens épris de justice 
et de valeurs démocratiques. D’autant 
que le Commissaire électoral, censé être 
indépendant, semble avoir tout fait pour 
faire capoter la pétition électorale au no. 
15. Dans la tête des Mauriciens donc, des 
doutes subsistent et persistent. D’où la 
nécessité de redoubler de vigilance aux 
prochaines élections.

Celles-ci ne seront pas de tout repos. La lutte 
sera ardue. Pas parce que le gouvernement 
est fort. Loin de là. Mais surtout parce que 
le MSM de Pravind Jugnauth n’épargnera 
aucun effort pour s’agripper au pouvoir. 
Utilisation outrancière de l’appareil d’état 
(MBC, BoM, etc), recours aux nouvelles 
technologies, dont les ‘deepfakes’, et 
d’expertise étrangère pour influencer les 
électeurs, l’apport dangereux de certaines 
associations dites socioculturelles, le ‘money 
politics’, manipulations en tout genre… Les 
leviers du pouvoir, couplés du ‘war chest’ du 
Sun Trust, semblent d’ailleurs avoir déjà 
été activés. Car, comme dirait l’autre, « on 
ne peut pas faire des œufs sans casser des 
omelettes ». La machinerie MSM, activée 
depuis le dernier budget, s’est subitement 
accélérée depuis la concrétisation de 
l’alliance PTr-MMM-PMSD. La politique 
de nominations par-ci et d’« acquisition » 
des démissionnaires d’autres partis par-là, 
agrémentée de « campagnes scientifiques », 
donc ainsi des indications qui ne trompent 
pas. Le gouvernement MSM de Pravind 
Jugnauth voit désormais rouge. 

Kushal Lobine, avocat 
parlementaire, est 
profondément consterné 

par ce que lui arrive. La juge 
Goordyal Chitoo de la Cour suprême 
a ordonné le gel de ses avoirs, ainsi 
que ceux de dix autres individus 
et trois entreprises. Cette requête 
émane de ‘Stanford Asset Holding 
Limited’ et sa filiale ‘Greenway 
PCC’, compagnie enregistrée dans 
l’Offshore mauricien. Le député est 
accusé d’avoir reçu 46 750 dollars, 
soit environ 2 millions de roupies. 
Il se défend en affirmant que cette 
somme correspond à ses honoraires 
en tant qu’avocat, pour ses services 
retenus par ‘Keystone Properties 
Limited’. Il est convaincu qu’il 
s’agit clairement d’une opération 
à caractère politique et judiciaire 
visant à ternir sa réputation.

« Zot pe trouve kuma mo pe gayn 
terrain dans mo circonscription. 
Mo rest bete. Mo pa konpran sa 

demarche ki la juge inn pren. Monn 
gayn paye comme enn avocat. Mo 
pann gayn payé depi fond Standford 
mwa. Sa décision la li unfair et 
irrational. Monn fer mo travay 
dans la droiture, monn gayn payé 
par virement bancaire. Si mo ti ena 
pu cachiet, mo ti pu fer kuma bcp 
avocat fer, mo fer paye mwa par 
bann prete nom, mais monn fer tou 
d’après la loi », martèle l’avocat 
parlementaire. « Juge la so desisyon 
li enn attempt à la profession légale, 
mo surpris ek mo trouve sa sans 
précédent. Mo pu al demann enn 
discharge de sa l’ordre la car mo 
trouve sa illogique et irrationel », 
ajoute Kushal Lobine. 

Pour remettre les choses dans 
leur contexte, ‘Standford Asset 
Holding Limited’ et ‘Greenway 
PCC’ allèguent que la somme 
de 46 750 dollars provient d’une 
fraude commise à leur encontre, et 
affirment qu’une somme totale de 

11 145 000 dollars, soit environ 500 
millions de roupies, a été détournée 
d’un fonds d’investisseurs. Ces 
entités prétendent que cette somme 
a été retirée de leur compte de 
manière frauduleuse. ‘Stanford 
Asset Holding Limited’ avait 
d’importants fonds dans un compte 
à la banque AfrAsia. Le 11 février 
2022, plus de 11 millions de dollars 
ont été transférés vers d’autres 
comptes, dont 4 millions de dollars 
vers celui de ‘Key Stone Properties 
Limited’.

Gel des avoirs 

Kushal Lobine : « C’est enn opération 
zett labou lor mwa » 

Les familles des patients dialysées 
décédés seront convoquées devant 
le ‘Medical Council’ d’ici la semaine 
prochaine. Le secrétaire de la ‘Renal 
Disease Patients Association’, Bose 
Soonarane, a insisté pour que le 
rapport de la FCC soit rendu public, 
afin que les familles puissent en 
connaître les conclusions, et se dit 
satisfait de la décision du ‘Medical 
Council’ d’examiner ce dossier. 

Il exprime sa satisfaction quant 
au fait que les familles des 11 
patients décédés suite à des 
dialyses obtiendront enfin des 

éclaircissements sur les circonstances 
de leurs décès. Il espère que des 
compensations seront versées aux 
proches des victimes. Selon lui, ces 
personnes ont perdu la vie en raison 
de la négligence, et non pas à cause 
de la pandémie de la Covid-19. 
« Nous sommes ravis que le ‘Medical 
Council’ ait pris en compte ces cas 
et nous espérons que la vérité sera 
établie dans cette affaire », dit-il.

Canavady Ramsamy, époux de 
Sarodjini Ramasamy, nous informe 
qu’il a reçu une lettre du ‘Medical 
Council’ et qu’il devra comparaître 

devant le ‘Investigating Committee’ 
ce lundi 21 août 2023. Selon cet 
habitant de Tyack, la négligence a 
été omniprésente dès le premier jour 
à l’hôpital, et cela a continué avec la 
nourriture, entre autres. Il exprime 
sa tristesse d’avoir perdu son épouse 
dans de telles circonstances, et 
estime qu’ils méritent justice pour 
la négligence des autorités. « Nous 
avons trop souffert à cause de cette 
situation », insiste Canavady. Il 
souligne que pendant 12 ans, son 
épouse a subi des dialyses sans 
aucun problème, et il ne compte pas 
abandonner sa quête de justice.

Le Commissaire 
Électoral, Irfan 

Rahman, considère 
que le nombre 
d’électeurs continue 
de croître. Selon lui, 
99,7 % des votants 
se sont enregistrés 
en janvier de cette 
année. Il ajoute 
que si les élections se tiennent 
en août de l’année prochaine, 

Maurice franchira 
la barre d’un 
million de votants.

« Nounn trouve 
enn progression 
constant dans 
e n re g i s t re m e n t 
de bann électeurs 
depuis 2019. Tou 
les ans, sa la liste 

la réactualizer. Mo rappel ou 
ki nu pa invente dimounn nu 

met lor la liste la. Nou bann 
fonctionnaire, nou pa politicien 
nou. Nou fer nou travail d’apres 
saki la loi dir nou. Nou applik 
Section 42 de la constitution ki 
daté depuis 1958 », explique 
Irfan Rahman.

Le Commissaire électoral tient 
également à remercier et à 
saluer ses officiers qui, selon 
lui, accomplissent un travail 
exceptionnel sur le terrain.

Registre électoral
Irfan Rahman : « Ene progression constant 

dans enrgistrement depuis 2019 »

Patients dialysés décédés
Bose Soonarane souhaite que des compensations 

soient données aux proches des victimes
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Fait marquant

qui s’en soucie ?

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, vidéos ou doléances.
Elles seront traitées en toute confidentialité et seront publiées 

dans le journal ou sur notre site web.  

Whatsapp Info
5 255 3635

Dans les coulisses…

up

c’est écrit

« Si l’on ne tient pas en compte de cet 
ajustement fabriqué, la dette publique brute 
s’élevait en juin 2023 à rs 17 mds de plus, 
pour atteindre Rs 513 Mds. Sur la base d’une 
estimation réaliste du PIB pour 2022-2023 
à Rs 614 Mds, comme dans le budget 2023, 
la dette publique serait alors de 84% du PIB 
en juin 23. Cette amélioration du ratio de la 
dette publique par rapport au PIB de 89% en 
juin 2022 à 84% en juin 2023 est surtout due 
à l’inflation ». 

Sushil Khushiram
L’Express 
17 août 2023

L’hécatombe sur nos routes
Le nombre grandissant d’accidents sur nos 
routes inquiète de plus en plus. Alors que les 
autorités disent vouloir prendre le taureau par 
les cornes pour résoudre ce problème, force est 
de constater qu’aucun plan de sensibilisation 
ou d’action ne semble avoir été élaboré et 
concrétisé jusqu’ici. Combien de morts faut-
il encore enregistrer pour que les autorités 
réagissent enfin ?

Ce dimanche marquera l’ordination 
épiscopale du Mgr Jean Michaël 
Durhône à Marie Notre Dame de 
la Paix à Port-Louis. Il deviendra 
le 12ème évêque de Port-Louis et 
le 3ème prêtre mauricien à succéder 
aux apôtres en terre mauricienne, et 
ce après le cardinal Jean Margéot et 
le cardinal Maurice Piat.  

« ReA a toujours sa place au sein de l’alliance 
PTr-MMM-PMSD […] La situation est grave. Il 
faut s’unir ! […] Les forces extraparlementaires 
doivent reconnaître qu’elles ne pourront 
remporter les prochains scrutins avec une 
majorité de trois-quarts. D’où la proposition 
de ReA pour l’unification de l’opposition ».

Ashok Subron
Défi Quotidien 
16 août 2023

Le bol renversé mauricien 
Le ‘wonder bowl’, ou bol renversé mauricien 
était à l’honneur sur TikTok cette semaine. Le 
plat était préparé par la célèbre chef libanaise, 
Abir El Saghir, suite à une requête faite par une 
compatriote répondant au nom d’Oumeirah 
Esmile. La Libanaise est connue pour les plats 
qu’elle concocte et présente dans un style unique. 
La vidéo a recueilli plus de 116 000 ‘likes’ rien 
que sur sa page TikTok où elle compte plus de 
23 millions de ‘followers’. Un véritable coup 
de pouce au marketing gratuit de notre pays. De 
quoi faire la fierté des Mauriciens qui ont partagé 
massivement la vidéo sur les réseaux sociaux. 

Down

a été Dit
permis illégal?

Cela se passe à la rue le Cerisier 
à Boulet Rouge, Centre-de-Flacq. 
Un tuyau semble être défectueux 
depuis un certain temps, ce qui 
entraîne des perturbations dans 
la fourniture d’eau aux habitants. 
Avis aux autorités !

La décision de la GRA d’approuver la demande du permis d’un homme 
fort proche du pouvoir fait jaser. Sa demande aurait dû logiquement 
être rejetée, et cela aurait même été le cas dans un premier temps, vu 
que le commerce qu’il veut gérer se trouve à moins de 200 mètres 
d’un lieu de culte, comme le prévoit la loi. Or, elle serait, par la suite, 
passée comme une lettre à la poste, au grand dam de tous...
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Jeremy Désiré Décidé, alias Nono, 
a été extradé vers l›île de la 
Réunion vendredi, après un ordre 

de la Cour de district de Port-Louis 
datant du 7 juillet 2023. Nono n’a pas 
fait appel contre cette décision de la 
Cour, suite à la demande du bureau 
de l’Attorney General, et il se trouve 
désormais à la prison de Domenjod, 
en attendant sa présentation devant le 
tribunal de Saint-Denis demain. Cette 
affaire fait suite à sa condamnation 
en juillet 2021 par ce même tribunal. 
Il n’est pas le seul Mauricien qui a 
été condamné en son absence, il y a 
également Jean Hubert Celerine, alias 
Franklin. La demande d’extradition de 
ce dernier est cependant étudiée par la 
Cour de district de Port-Louis depuis 
mars dernier. 

Les deux hommes sont accusés de 
trafic de stupéfiants international entre 
Maurice et La Réunion. Une enquête 
de la police judiciaire réunionnaise 
entre 2017 et 2021 a permis de 
recueillir plusieurs éléments de 
preuves, en particulier des échanges de 
communication entre des Réunionnais 
et les deux Mauriciens. À ce jour, ce 
sont sept Réunionnais qui ont été 
condamnés à sept ans de prison à l’île 
sœur pour leur implication dans ce 
vaste réseau de trafic de cannabis par 
voie maritime.

Comment les enquêteurs réunionnais 
ont-ils identifié Nono et Franklin ?

L’enquête a été initiée en 2017, et ce 
n’est qu’en 2019 qu’ils ont recueilli un 
certain nombre d’informations pour faire 
tomber le réseau. En juin 2019, 140 kilos 
de cannabis ont été retrouvés à l’Anse 
des Cascades, Sainte-Rose. Un hors-bord 
mauricien est parvenu à prendre la fuite, 
alors que des Réunionnais 
sont coffrés sur place. C’est 
leurs outils informatiques qui 
ont livré des secrets. Nono 
est identifié comme celui qui 
est responsable du transfert 
des colis de cannabis sur un 
hors-bord en mer, alors que 
Franklin est identifié comme 
le commanditaire. En 2021, 
malgré leur absence devant la 
justice réunionnaise, ils ont 
été condamnés à sept ans de 
prison. Le procureur de La 
Réunion avait alors fait une demande 
auprès des autorités mauriciennes pour 
leur extradition. 

En janvier de cette année l’affaire a 
pris une toute autre tournure quand les 
médias mauriciens ont fait état de la 
condamnation des deux hommes par 
la justice française. Il y a d’abord eu 
l’arrestation de Franklin et de Nono 
par l’ICAC, et ensuite la demande 

d’extradition déposée par le bureau 
de l’Attorney General devant la Cour 
de district de Port-
Louis. Le 7 juillet 
dernier, la magistrate 
Shavina Jugnauth, 
siégeant en cour de 
Port-Louis, a rendu 
son verdict. Elle a 
ordonné l’extradition 

de Nono. C’est toujours devant cette 
même instance que la demande 
d’extradition de Franklin est examinée. 
Une décision de la cour est attendue 
après les auditions.

Réunion/ Maurice : Route de l’or ?

Malgré les différentes saisies de hors-
bord sur la côte Est de la Réunion, les 
Mauriciens n’ont retenu aucune leçon. 

De 2020 à ce jour, pas moins de cinq 
hors-bords ont été saisis, après qu’il se 

sont échoués. Trois rien 
qu’en 2023. En juillet 
d’ailleurs, deux hors-
bords ont été saisis en 
deux semaines seulement. 
« Cela rapporte gros. Il 
est peu probable que les 
Mauriciens arrêtent cette 
importation, ça passe ou 
ça casse », explique une 
personne qui connaît très 
bien ce giron. 

Un kilo de cannabis est 
vendu à environ Rs 50 
000 à La Réunion et 
ensuite revendu à Rs 1 
million à Maurice. Ce 
qui représente environ 
Rs 950 000 de profits sur 
seulement un kilo. Et lors 
d’une traversée, environ 

250 kilos sont acheminés de La Réunion 
à Maurice. Cette marge de profit est un 
des facteurs qui ne font point reculer 
les trafiquants de drogue. Pour chaque 
traversée, un skipper touche environ Rs 
1 million. S’il le fait plusieurs fois par 
année, c’est un bon pactole qui l’attend. 
« Cela vaut la peine de prendre des 
risques, imaginer plusieurs traversées 
par année, c’est de l’argent sans aucun 
investissement », explique notre source. 

En mars de cette année, la 
Banque de Maurice a procédé 

à la vente de 10 millions de dollars 
pour stabiliser artificiellement 
la roupie mauricienne, suivant 
la politique monétaire du 
gouvernement MSM dirigé par 
Pravind Jugnauth. En 2022, 
elle avait déjà vendu près de 
820 millions de dollars. Selon 
l’économiste Vinaye Ancharaz, 
cet effet s’est déjà dissipé sur le 
marché des changes et dans le 
circuit monétaire cette année.  
« La politique monétaire du 
gouvernement a conduit la 
Banque de Maurice à vendre 
ses devises pour temporairement 
stabiliser la roupie, afin de faire 
face à la situation économique du 
pays », explique-t-il.

Selon l’économiste, 
l’appréciation du dollar sur la 
scène internationale replonge 
la roupie mauricienne dans le 
rouge. Le ‘Federal Reserve 
System’, l’équivalent de la 

Banque de Maurice aux États-
Unis, a annoncé une hausse des 
taux d’intérêt américains au cours 
de l’année, ce qui implique une 
dépréciation accrue de la roupie 
mauricienne.

« La Banque de Maurice doit 
désormais réfléchir à des 
stratégies qui fonctionnent 
principalement dans les grands 
pays développés pour stabiliser 
la roupie. Bizin pren bien 
précaution, ministre des finances 
bizin aret tester bann théorie 
économiques lor la population. 
Eski inn ena kit recherche ki la 
Banque de Maurice finn fer pou 
kone si kan augmente repo rate 
pour stabilize roupie, eski li 
marché vraiment ? », explique 
Vinaye Ancharaz.

L’économiste est d’avis que 
le pays est actuellement en 
difficulté car la dette publique a 
déjà franchi un seuil intolérable. 
Il déplore également l’absence 
d’un secteur émergent pour 

stimuler la croissance du PIB 
(produit intérieur brut) du pays. 
« Dimounn pe souffert ek si 
pu ré augmente répo rate, la 
population pou pli souffert ankor. 
La population pa enn cobaye 
pou vinn tester tou kalité théorie 
monétaire lor li, sa gouvernement 
la bizin fer bien attension akoz li 
pann crée okenn sekter ki pe kav 
develope l’emploie et kot kav 
produire richesse. Bann mesure 
ki gouvernement pe prend li zis 
pu short term. Gouvernement pa 
pe kav maitrise la situation ! », 
conclut-il.

L’axe de trafic de cannabis Maurice/Réunion

Des profits avoisinant les Rs 250 millions
pour une traversée

Vinaye Ancharaz :
« La BoM doit réfléchir à des stratégies pour stabiliser la roupie » 
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Le ‘Wholesale Market’ 
de Wooton suscite 
une nouvelle fois 

la polémique. En effet, les 
maraîchers dénoncent le manque 
de contrôle de l’humidité à 
l’intérieur du bâtiment. Si 
les contributions obligatoires 
imposées aux utilisateurs des 
locaux ont déjà provoqué des 
réactions mitigées, voici que 
le défaut de régulation interne de la 
température et de l’humidité suscite le 
mécontentement.

Selon un cultivateur de la région Est, 
ses caisses de légumes sont devenues 
invendables. Il affirme avoir envoyé 
des légumes et des fines herbes à 
l’encan de Wooton pour les vendre, et 
à sa grande surprise, ses marchandises 
lui ont été retournées car les produits 

ont été abimés par l›humidité.

« Monn avoy 3 caisses pomme 
d’amour pou vender, kan monn re aller, 
encanteur dir mwa ki mo bann pomme 
d’amour inn gate kan inn garde li 
laba… Ena kelke planteurs ankor kinn 
gayn mem problem », déclare-t-il.

Une infrastructure à 450 millions de 
roupies... sans chambre froide !

L’absence de chambres froides est 

vivement critiquée par certains 
cultivateurs et fournisseurs. Alors 
que le Premier ministre vantait la 
construction du ‘National Wholesale 
Market’ et le dépeignait comme 
un bijou pour la communauté des 
cultivateurs, maraîchers et encanteurs, 
certains habitués pointent du doigt 
la possibilité que cette structure 
se transforme en quelque chose de 
similaire au « Forum » de Curepipe. 

« Inn fer mem enn gran 
place, ti bizin met enn 
chambre froide pou kapav 
garde bann fruits ek légumes 
», dit Moolkan, maraîcher à 
Curepipe. Selon ce vendeur 
de fruits, l’humidité affecte 
considérablement certains 
fruits tels que les pommes, 
les poires et les avocats.

Vassen, fournisseur de fruits, évoque 
des pressions pour livrer les fruits avant 
qu’ils ne deviennent invendables. « 
Normalment la plupart fruit importés 
aster, zot vinn dez ek enn preservatif 
lor la, mais bann planteurs ki produire 
bann fruits dans moris pas tro servi sa 
bann produit chimique la, bizin gard 
li lor enn température ek humidité 
adéquate sinon li fini gaté et pas kav 
vendé », explique-t-il.

Wooton Wholesale Market

L’humidité rend les fruits ‘invendables’

Le problème de transport revient sur le 
tapis. Le non-respect des horaires et les 
longues attentes font que les voyageurs de 

la circonscription No. 11, située à l’est du pays, 
ne cessent de se plaindre des problèmes liés aux 
autobus. Les habitants de Vieux Grand-Port et Rose-
Belle, et plus précisément ceux résidant dans les 
régions de Grand Sable et Petit Sable, en ont assez 
de la manière dont les chauffeurs d’autobus traitent 
les passagers. « Nou nepli kapav pena ene ler fixe 
pour ban bis », affirment-ils.

Dans le passé, ces habitants avaient déjà soulevé le 
problème, et il avait alors été partiellement résolu. 
Cependant, ces derniers temps, la situation est 
devenue inacceptable et insupportable. Alors qu’il 
existe une dizaine de bus desservant cette route, 
certains jours, seuls 4 ou 5 autobus sont en service. 
Les habitants se demandent alors comment se 
rendre à leur lieu de travail dans les temps. « À l›ère 
moderne dans laquelle nous vivons, il est essentiel 
d›avoir un service de bus fiable. Les propriétaires 
de bus privés reçoivent des compensations de 
l›État, mais ils doivent également faire leur travail 
correctement », insistent-ils.

« Nous sommes indignés par l’attitude de la NTA... 
Malgré de nombreuses plaintes, aucun changement 
n’a été apporté jusqu’à présent », déclare Ravin 
Ramful, le conseiller de ce petit village. Une 
manifestation a même eu lieu le dimanche dernier 
afin que les habitants puissent faire entendre leur 
voix, et une lettre a été envoyée au ministre des 
Transports, Alan Ganoo, pour l’informer de la 
situation.

Des habitants de la région nous expliquent qu’ils ne 
peuvent plus tolérer cette situation. Les jeunes qui 
prennent le bus pour aller à l’école ou au collège 
expliquent que les chauffeurs roulent souvent à une 
vitesse excessive et ne respectent jamais les horaires. 
Ils estiment qu’une solution doit être trouvée à cette 

problématique. Ce qui est particulièrement frustrant, 
selon les habitants, c’est que les chauffeurs arrêtent 
fréquemment les passagers pour leur demander de 
changer de bus, ce qui est très désagréable. 

Eric, un habitant de la région, explique qu’il travaille 
dans une entreprise à Ebène, et doit prendre le bus 
très tôt pour se rendre au travail. Au retour, il doit 
changer de bus, ce qui est très inconfortable pour lui. 
À chaque fois que cela se produit, il n’arrive pas à 
rentrer chez lui à temps et doit demander à son frère 
de venir le chercher ou prendre un taxi, ce qui est 
coûteux. Il se demande combien de temps encore ils 
devront subir cette situation.

Grand Sable et Petit Sable sont des villages côtiers 
en plein développement, avec des lotissements et 
des visiteurs touristiques. Toutefois, le problème 
de transport en commun persiste et il est impératif, 
selon le conseiller du village Ravin Ramful, de 
trouver une solution rapidement. De plus, ils 
déplorent l’absence des élus de la circonscription, à 
savoir le ministre Mahen Seeruttun, la ‘Chief Whip’ 
Naveena Ramyad et Teenah Jutton. Ces derniers 
semblent faire la sourde oreille face à la situation.

Problème de transport en commun

Indignation chez les habitants
de Grand Sable et Petit Sable

Registre électoral :
50000 électeurs de plus en 2023
L’île Maurice est sur le point d’atteindre le million d’électeurs. 
Selon la dernière liste électorale entrée en vigueur le 16 août 
dernier, un total de 991 327 personnes est enregistré, comparé 
à 941 719 en 2019 lors des dernières élections, soit une 
augmentation d’environ 50 000 électeurs.

Répartition par tranches d’âge et genres

Parmi les électeurs ayant atteint l’âge de 18 ans entre le 16 août 
2022 et le 15 août de cette année, 13 052 se sont inscrits en 
tant que nouveaux électeurs. Les jeunes constituent un groupe 
significatif, représentant 1,3 % des électeurs ayant atteint l’âge 
de 18 ans. Les tranches d’âge suivantes sont également bien 
représentées : 9,8 % ont entre 19 et 24 ans, 9,1 % ont entre 25 et 
29 ans, et 18,3 % ont entre 30 et 39 ans. La majeure partie des 
votants se situe dans la tranche d’âge de 40 à 59 ans, représentant 
35,9 %, tandis que 25,6 % ont entre 60 et 99 ans.

La répartition entre les genres (masculin et féminin) est presque 
équitable en ce qui concerne les électeurs mauriciens. En effet, 
51 % des votants sont des hommes et 49 % sont des femmes.

La circonscription no. 5 (Pamplemousses/Triolet) compte 70 
269 électeurs

Avec les nouvelles données du registre électoral, la circonscription 
no 5 (Pamplemousses-Triolet) reste celle qui compte le plus 
grand nombre de votants, soit un total de 70 269 électeurs. Elle 
est suivie par la circonscription no 14 (Savanne-Rivière Noire) 
qui en compte 67 770. En troisième position, on retrouve la très 
convoitée circonscription numéro 15 (La Caverne-Phoenix) avec 
un total de 60 400 votants.
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L’île Maurice est confrontée 
presque quotidiennement à de 
tristes nouvelles concernant les 

accidents de la route, qui impliquent des 
voitures, des deux-roues et des piétons, 
et qui sont de plus en plus souvent fatals. 
Avec un chiffre accablant de 99 décès 
déjà alors que nous sommes au mois 
d’août, la question se pose de savoir 
si cette tendance perdurera jusqu’à 
la fin de l’année. La semaine passée a 
été marquée, une fois de plus, par des 
accidents mortels, notamment celui à 
Pointe-aux-Piments impliquant deux 
motocyclistes. Est-ce le comportement 
des usagers de la route qui doit être 
remis en question, est-ce toute une 
éducation qui doit être refaite ou est-ce 
d’autres facteurs qui occasionnent des 
accidents ?

Barlen Munusami, ancien policier de 
la ‘Road Safety Unit’ et désormais 
instructeur d’auto-école, est d’avis 
qu’il est nécessaire de réintroduire le 
système du permis à points. Selon lui, 
cela contribuerait grandement à réduire 
le nombre d’accidents mortels, car 
les conducteurs et les motocyclistes 
seraient obligés de prendre conscience 
des conséquences de leurs actes. « Bann 
dimounn ti pu ena plis appréhension ek 
comportement ti pu changer net. Si zot 
kone ki kan zot pe roul dans enn façon 
inapproprié ek zot pe met zot 
lavi ek lavi lezot dimounn 
en danzer, zot koner ki zot 
permis pu sauter, la loi ti pu 
bizin vinn pli dur pou sa bann 
dimounn kinn perdi zot points 
ek permis la pu zot regayn enn 
permis. De ce fait, dimounn ti 
pu applik zot plis ek ti pu pli 
vigilant. Le problème vinn 
aussi dans la formation. Kan 

ou pe pren commande enn véhicule, ou 
bizin make sure ki ou pa met en danger 
ou lavi ek lavi lezot dimounn », explique 
l’ancien policier.

En ce qui concerne les décès dans les 
accidents impliquant des motocyclettes 
et des deux-roues (mobylettes, 
scooters, scooters électriques), le jeune 
âge des victimes est préoccupant. 
Selon Barlen Munisami, les parents 
ont une grande part de responsabilité. 
Il estime qu’ils doivent être plus stricts 
et surveiller leurs enfants de façon 
plus attentive. « Le comportement 
des jeunes motocyclistes laisse à 
désirer. La plupart de ces jeunes 
n’ont même pas un permis en bonne 
et due forme. Zot roul zis ek enn 
learner. L’apprentissage de pilotage 
est important pour la société civile. 
Ou pa kapav donn enn zenn de 16 
ans enn motocyclette ek li al fer 
letour moris et pli grave ladan seki so 
parent napa koner kot li été. Ena enn 
grand probleme, l’éducation 
cummense dans 
lakaz, si 
parent laem 
pa pe kass 
latet avec 
saki so zenfan 
pe fer, nimporte 
ki la loi ou 

autorités pou mete, li pa pu change 
nanier ! », affirme Barlen Munisami.

Une autre problématique soulevée 
concerne la consommation de drogues 
synthétiques. Selon les recherches 
médicales, les drogues de synthèse 
altèrent le comportement. Barlen 
Munusami estime que la plupart des 
jeunes consommateurs de ces drogues 
qui conduisent des deux-roues sont 
plus susceptibles d’avoir un accident. 
Par conséquent, il demande des 
contrôles plus stricts et plus réguliers. 
Barlen Munisami évoque également 
un changement de mentalité. Selon 
lui, l’approche pour résoudre le 
problème des accidents doit évoluer. 
Il appelle les autorités à aborder le 
problème à la source, en réformant 
l’éducation dès l’enfance. Il pense que 
les autorités devraient mettre l’accent 
sur l’éducation des enfants dès leur 
plus jeune âge pour leur inculquer les 

valeurs d’un conducteur, d’un 
motocycliste et d’un piéton 
vigilant et responsable.

Du côté de la police, 
l’inspecteur Siva 
Coothen, responsable 
du ‘Police Press Office’ 
(PPO), estime que 
les mesures prises 
par les forces de 

l’ordre sont louables. 
Les contrôles de vitesse, 
les tests d’alcoolémie et 
surtout la sensibilisation 
de la communauté 
jouent un rôle important 
pour conscientiser la 
population, dit-il. Or, les 
accidents continuent de 
plus belle…

Damien Bucktowar, 
un habitant de 
Solitude, a perdu 

la vie dans un accident 
survenu dans la soirée du 
mardi 15 août alors qu’il 
rentrait chez lui. Il est entré 
en collision avec une autre 
moto aux alentours de 22 
heures. Il laisse derrière 
lui une épouse doublement 
anéantie, surtout après par 
la perte de sa fille à sept 
mois de grossesse il y a 
quelques temps de cela. 
Elle nous raconte que la 
situation est très difficile. 
« Mone gagne sok...kan 
mone koner mo missier 
in kit moi », pleure-t-elle. 
« D’abord mon bébé, et 
maintenant, mon époux », 
ajoute-t-elle inconsolable.

Lorsqu’elle a appris la 

nouvelle, la jeune 
femme de 21 ans était 
chez sa mère. C’est la 
cousine de son époux 
qui l’aurait informée 
de l’accident. Elle 
était sous le choc en 
apprenant la nouvelle. 
« Je n’ai pas pu voir 
mon mari... mon cœur 
fait vraiment mal. Je 
ne m’y attendais pas »,  
dit Aurélie, qui aurait dû 
fêter ses quatre ans de 
mariage avec Damien la 
semaine prochaine.

Il était ravi à l’idée d’être 
père, mais cette joie a été 
de courte durée car son 
épouse a fait une fausse 
couche et a perdu l’enfant. 
« Li ti bien triste kan lin 
cone lor nous zenfant… 
li ti toujours envi ena 

ene tifi », se désole-t-elle. 
Damien était soudeur de 
profession, tandis que son 
épouse travaille dans un 
centre d’appel. Elle ne sait 
pas comment elle fera face 
désormais sans son époux. 
« Zot in kit moi tousel 
zot in aller », crie-t-elle, 
accablée par la situation. 
« C’est une grande perte 
pour la famille », explique 
sa cousine. 

Décès de Damien Bucktowar dans un accident

« Après mo bébé, aster mo missié ine allé », confie sa veuve Aurélie

99 morts sur les routes

Barlen Munusami préconise un retour du permis à points 

La nouvelle a plongé la famille Dulloo de 
Morcellement St-André dans le désarroi. 
Pravesh, âgé de 40 ans, allait chercher son 
épouse quand sa motocyclette est entrée 
en collision avec la moto de Damien 
Bucktowar à Pointe-aux-Piments.

Selon les témoins présents sur les lieux 
de l’accident, Pravesh respirait encore 
après l’accident alors que l’autre victime, 
en l’occurrence Damien Bucktowar, en 
revanche, a perdu la vie instantanément. 
Malheureusement, Pravesh Dulloo a 

succombé à ses 
blessures pendant son 
transport à l’hôpital.

Ses proches 
témoignent qu’il était 
un travailleur acharné. 
Exerçant le métier de 
peintre, il était en 
train de construire sa 
maison au-dessus de celle de ses parents. 
Il laisse derrière lui une femme et un fils 
âgé de 7 ans.

Zamzam propose la révision de l’âge pour l’éligibilité des permis
Aref Bahemia, le président de Zamzam, a adressé une lettre ouverte au ministre 
des Transports, exprimant ses préoccupations concernant le jeune âge des victimes 
d’accidents de la route, en particulier chez les motocyclistes. Il a formulé une 
demande fondée sur un rapport de la ‘Road Safety Unit’ (2021), visant à revoir 
les seuils d’âge pour l’obtention du ‘learner’  et de la ‘licence’. Il suggère ainsi 
que l’âge minimum pour l’obtention du ‘learner’  soit porté à 21 ans, et que l’âge 
requis pour obtenir la ‘licence’ soit élevé à 25 ans.

Pravesh Dulloo laisse derrière
 lui un enfant de 7 ans

Effets de la drogue sur la conduite :

Nabiilah Fakira, psychologue, avertit 
sur les comportements à risque

Selon la psychologue 
Nabiilah Fakira, la 
consommation de 
drogue impacte les 
zones du cerveau 
associées aux ‘Risk 
Taking Behaviours’ 
( c o m p o r t e m e n t s 
à risque). Ainsi, 
les conducteurs 
influencés par des drogues de synthèse mettent 
en péril leur propre vie, ainsi que celle des autres 
usagers de la route.

« La drogue provoque des perturbations 
mentales. Notre processus de prise de décision 
s’altère, et nos réflexes en sont affectés. 
Lorsqu’on consomme de la drogue, des voies 
neurales dans le cerveau s’activent et nous 
incitent à agir et à prendre des décisions 
incorrectes ! », explique Nabiilah Fakira.

Selon la psychologue, les conséquences d’un 
accident sur la santé mentale des victimes, telles 
que le ‘Post Traumatic Stress Disorder’ (PTSD), 
sont fréquentes et préoccupantes. 

« Les traumatismes ne sont pas toujours 
évidents à identifier. Parfois, les personnes 
qui en souffrent tentent de les dissimuler ou de 
faire semblant que ‘tout va bien’. En réalité, le 
traumatisme se manifeste par des perturbations 
comportementales et psychologiques 
consécutives à un choc émotionnel intense. 
Parfois, ces troubles persistent et, un mois après 
l’accident, ils sont toujours présents. On parle 
alors de stress post-traumatique. Celui-ci peut 
même se manifester ultérieurement, par exemple 
à la date anniversaire de l’accident », conclut 
Nabiilah Fakira.
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À seulement 28 ans, Bibi Aaïsha 
Widad Guness se passionne 
pour son métier d’avocate. 

Rigoureuse, ambitieuse et humble, elle 
offre ses services à ceux qui en ont 
besoin. Assoiffée de justice pour les plus 
modestes et les démunis, cette habitante 
de Pailles nous raconte son parcours.

Après ses études secondaires au 
Droopnath Ramphul State College, 
Aaïsha a rejoint la Middlesex University 
de Maurice pour obtenir son diplôme 
en droit. Avec de bons résultats en 
poche, elle a ensuite pris la direction du 
Royaume-Uni pour poursuivre ses études 
à l’University of the West of England. 
«J’ai également suivi une formation en 
médiation au cours de la même année, 
ce qui m’a permis de devenir médiatrice 
civile et commerciale accréditée, un titre 
reconnu dans plusieurs pays du monde 
», raconte la jeune femme. De retour à 
Maurice, elle a effectué son pupillage 
et s’est perfectionnée sous la tutelle 
de grands noms du métier tels que Me 
Manogaran Mardemootoo (avoué), Me 
Reza Uteem, Me Madan Dulloo, Me 
Sidhartha Hawoldar et Me Bhanji Soni. 
En septembre 2022, elle a été admise au 
barreau mauricien.

« J’ai commencé avec des dossiers 
fiscaux, car notre entreprise familiale 
traite principalement des problèmes liés 
à la fiscalité et à la comptabilité. Mon 
père, Reshad Guness, est conseiller 
fiscal et directeur de l’entreprise, et 
mon frère, Eershad Guness, est expert-
comptable. Ils me confient la plupart des 
affaires à plaider devant l’Assessment 
Review Committee’. Je m’occupe 
également des affaires familiales, 
foncières et immobilières, mais mon 
domaine de spécialisation principal est 
la fiscalité », explique-t-elle. « Je trouve 

que les personnes spécialisées dans ce 
type de cas ont de nombreux avantages. 
Je relève des défis et j’ai l’intention 
de me lancer dans les affaires fiscales 
internationales pour pouvoir conseiller 
les clients à l’étranger », indique-t-elle.

 « Mes efforts ont porté leurs fruits, 
mais je dois admettre que le chemin 
pour arriver là où je suis aujourd’hui 
n’a pas été facile. J’ai dû surmonter 
de nombreux obstacles tout au long de 
mon parcours éducatif, mais il y avait 
toujours en moi une volonté de ne pas 
abandonner », souligne-t-elle. La jeune 
avocate affirme qu’il est essentiel de 
croire en son potentiel. « Vous êtes votre 
plus grande source de motivation, parlez 
toujours positivement de vous-même ! », 
dit-elle.

Pourquoi Aaïsha a-t-elle choisi cette 
voie ? « Pour être honnête, je ne pense 
pas avoir choisi le droit, c’est le droit qui 
m’a choisie. La prise de parole en public, 
le débat, l’explication et l’expression de 
ma voix ont toujours fait partie de ma 
vie. Toutes les circonstances étaient 
réunies pour que je devienne avocate 
aujourd’hui », confie-t-elle.

Chacun de nous est confronté à des défis 
dans la vie, et Aaïsha n’a pas échappé à 
cette réalité. Elle raconte que le processus 
d’apprentissage et la nécessité de plaider 
devant un tribunal sont deux extrêmes 
très différents. « Je me souviens encore 
de ma première plaidoirie en cour. J’ai 
pu voir défiler toutes les étapes de ma 
vie devant moi, et je n’aurais pas pu être 
plus fière de moi. Je sais qu’une longue 
carrière m’attend, et je suis prête à 
relever ce défi », se souvient-elle. 

Elle a toujours été soutenue par ses 
parents et sa famille. « Mes parents 
ont toujours été ma plus grande 

source d’inspiration. Ils 
m’ont fourni le soutien 
moral et financier dont 
j’avais besoin. Je leur 
en suis reconnaissante 
», déclare-t-elle. Pour 
les jeunes, son message 
est clair : « Croyez 
toujours en vos rêves 
et osez être différents. 
Vous n’êtes pas obligés 
de suivre le troupeau, 
démarquez-vous ! ». 
En ce qui concerne 
la société, elle pense 
que des changements 
majeurs se sont produits, 
en particulier en ce qui 
concerne le rôle des 
femmes. « Le rôle des 
femmes était autrefois 
très limité, et maintenant 
nous constatons de 
grandes améliorations, 
avec des femmes à la tête 
d’entreprises », observe-
t-elle.

Cependant, selon elle, 
un problème persiste 
dans la société : de plus 
en plus de jeunes sont 
enclins à la toxicomanie, 
ce qui nuit à leur éducation. « Nous 
constatons une détérioration du 
niveau d’éducation par rapport aux 
années précédentes, en raison de 
cette tendance à la toxicomanie. Nous 
comptons sur ces mêmes jeunes pour 
l’avenir et l’amélioration du pays », 
souligne-t-elle.

En tant qu’avocate, elle a également 
observé une augmentation significative 
du nombre de divorces dans le pays. « Les 
tribunaux familiaux sont constamment 

sollicités, et nous assistons chaque jour 
à des divorces de personnes de tous 
âges, qu’il s’agisse d’un an ou de trente 
ans de mariage. L’infidélité a également 
considérablement augmenté, et cela 
est préoccupant », fait-elle remarquer. 
Elle note également les défis auxquels 
les familles sont confrontées en raison 
de la hausse du coût de la vie. Aaïcha 
souligne également l’importance d’une 
coopération entre les différents acteurs 
du pouvoir judiciaire pour garantir une 
bonne administration de la justice. 

Jeune avocate passionnée

Les recherches se poursuivent 
pour retrouver Krishnawtee 
Seerauj. Cette habitante de 

Petit-Verger. Saint-Pierre, n’a plus 
donné de signe de vie depuis le 
jeudi 10 août. Âgée de 61 ans, elle 
est portée disparue depuis qu’elle 
est partie à la montagne Le Pouce 
pour faire sa marche quotidienne. 
Plusieurs unités de la police, dont 
le GIPM, la SMF et le ‘Scene of 
Crime Office’ (SOCO), se sont 
mobilisées afin de la retrouver, 
mais toujours aucune trace de la 
sexagénaire.

La famille est sous le choc et 
complètement abattue par la 
disparition de Krishnawtee Seerauj. 

C’est une personne qui aime faire 
du sport, notamment sa marche 
quotidienne. « C’est la première 
fois que nous traversons une 
situation pareille. Nous gardons 
l’espoir de de la retrouver vivante. 
Les recherches se poursuivent 
même si elles s’annoncent difficiles. 
Mon oncle et mes cousins font face 
à cette situation éprouvante avec le 
soutien de toute la famille », nous 
confie son neveu, Adarsh.

« C’était très inattendu. Ma tante 
avait l’habitude de faire sa marche 
seule, mais elle était parfois 
accompagnée par d’autres membres 
de la famille. Ce qui n’était pas 
le cas cette fois », ajoute-t-il. Elle 

est tout à fait en bonne santé, mais 
selon Adarsh, elle était triste car elle 
venait de perdre sa mère il y a deux 
semaines. Le jeune homme raconte 
que sa tante est une femme timide 
et tranquille, qui ne cherche pas la 
confrontation. « Elle fait son travail 
et s’implique dans son activité. 
Nous la cherchons partout », 
insiste-t-il. À plusieurs reprises, ils 
ont parcouru les mêmes itinéraires, 
mais en vain, le sexagénaire reste 
introuvable pour le moment.

Entre-temps, la police poursuit 
également les recherches. Si vous 
apercevez Krishnawtee Seerauj ou 
si vous avez des informations à son 
sujet, veuillez en informer la police.

Disparition de Krishnawtee Seerauj
Son neveu Adarsh : « Nous toujours ena l’espoir retrouve li sain et sauf » 

Bibi Aaïsha Widad Guness défend les plus modestes
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Libre Expression

Chaque année au mois de Muharram, 
les musulmans se remémorent le 
sacrifice d’Imamé Ali Maqaam, 

Sayyiduna Hazrat Imam Hussaïn (R.A). Le 
monde ne pourra jamais oublier le martyr des 
Shuhada-e-Karbala, et on ne se lassera jamais 
de tirer des leçons de ce qu’ils ont enduré face 
à l’atrocité des bourreaux de Yazeed. Il faut 
certes raconter la bravoure, le courage et la 
détermination de Sayyiduna Imamé Hussaïn 
(R.A) et sa volonté de fer de demeurer sur 
le Sirat-e-Mustaqueem (le Chemin Droit), 
en dépit des conditions impossibles qui lui 
furent imposées. 

Il ne faut pas non plus oublier le caractère du 
personnage, sa dévotion envers son Seigneur 
et son assiduité dans l’accomplissement de 
ses devoirs religieux. Outre le fait d’être 
un membre éminent des Ahlé Bayt, qui 
sont réputés pour leur magnanimité et leur 
générosité sans bornes, Imam Hussaïn 
(R.A) passait la plupart de son temps dans 
les Ibaadat, tantôt récitant le Saint Qur’aan, 
tantôt accomplissant des Salaat Nafil en vue 
de se rapprocher de son Seigneur. Il faut 
souligner qu’il a accompli le Hajj au moins 
25 fois dans sa vie, et à chaque fois, il a 
marché de Madina Munawwara à Makkah 
Shareef. Et quand on pense combien il était 
dur à son époque de voyager sous le soleil de 
plomb de l’Arabie, lui a fait ce long trajet 25 
fois à pied. Et dire que certains, même quand 
ils voyagent dans un coach, bien lotis dans un 
siège capitonné et avec de l’air conditionné, 
trouvent le moyen de se plaindre du long 
voyage épuisant.  

En sus de cela, il faut mesurer la portée de 
sa décision de s’élever contre l’oppression 
d’un dictateur qui s’est emparé du pouvoir 
de manière illégitime. A longueur du Saint 
Qur’aan, Allah décrit les vrais croyants, 
comme ceux qui encouragent le bien et 
empêchent le mal. Elever sa voix contre un 
dictateur au péril de sa vie est non seulement 

une action noble, mais ô combien brave et 
remarquable. Nous vivons aujourd’hui à 
l’heure du ‘politically correct’, c’est-à-dire 
qu’on ferme sa bouche pour ne pas critiquer 
les tyrans de peur de finir dans un cachot ou 
de perdre des avantages pour son business. 
Nous avons développé une mentalité de 
‘sit on the fence’ et laisser-faire, pour ne 
pas offusquer les autres même s’ils font des 
choses inacceptables. Le très grand Mujaddid 
de ce 15ème siècle Hijri, Quaïd-e-Millat 
Islaamiya, Hazrat Maulana Shah Ahmad 
Noorani Siddiqui (R.A) avait l’habitude de 
rappeler à la foule que les choses ne se règlent 
pas en faisant uniquement du Tasbih (quoique 
faire le Tasbih est recommandé en soi, et 
il n’était pas contre cet acte de dévotion), 
mais qu’il faut se mobiliser et élever sa voix 
contre l’oppression, et il citait Imam Husseïn 
(R.A) comme le modèle qu’il faut suivre 
quand la pureté de la religion est menacée. 
L’Islam, le vrai, c’est aussi se battre pour 
faire entendre sa voix, pour condamner 
les injustices, les abus de pouvoir et les 
oppressions.  L’exemple édifiant d’Imam 
Hussaïn (R.A) doit nous servir de leçon et 
nous engager à défendre la vérité, parce que 
lui n’a pas hésité un seul instant à tout sacrifier 
pour l’honneur et le besoin de préserver la 
pureté de la Religion. Nous devons donc nous 
inspirer de lui pour ne jamais craindre qui 
que soit, si jamais le besoin se fait sentir de 
défendre l’intégrité de l’Islam. 

Soyons braves et hardis en face de ceux 
qui veulent nous détourner du Sirat-e-
Mustaqueem. N’ayons pas peur d’eux, parce 
que c’est à Allah que nous devrons rendre 
compte un jour. Soyons toujours fidèle au 
Saint Prophète (SAW) car nous aurons un jour 
à nous présenter devant lui pour rechercher 
son intercession.  Si nous fléchissons quand 
il faut adopter la ‘Husseïni attitude’, quel 
visage allons-nous lui présenter ?

Abdus Saboor Mohamed Saleh

Bionic reading also known as 
Spritzing is a speed-reading 
technique that involves 
presenting text in a rapid and 
focused manner, displaying 
only one word at a time 
in a fixed position, which 
helps readers increase their 
reading speed and reduce eye 
movement.

Spritzing gained popularity 
in the early 2010s with 
the emergence of digital 
platforms and e-readers. It 
is used through specialized 
software or apps that display 
text in a way that guides the 
reader’s eye. The technique 
uses a point of focus and a 
specific word alignment to 
optimize reading speed.

It can also be used on various 
digital devices, such as 
smartphones, tablets, and 
e-readers, as well as on web 
browsers, to enhance reading 
efficiency particularly when 
consuming large amounts of 
text in a short period. It aims to 
reduce subvocalization (silent 
reading with internal speech), 
which can slow down reading 
speed. Spritzing might not 
be suitable for all types of 
reading, such as literature, 
poetry, or texts that require 
reflection.

This can be very helpful 
for going through the News 
Articles, Ebooks etc.

Bionic reading is helpful for:

1. Faster reading: it 
significantly increases 
reading speed by 
eliminating unnecessary 
eye movements and 
subvocalization.

2. Time-efficiency: It allows 
users to cover more 
material in less time, 
which can be useful for 
skimming or reviewing 
content.

3. Accessibility: It can assist 
individuals with reading 
difficulties or visual 
impairments to access 
and process text more 
easily.

Drawbacks of bionic reading 
are that:

1. Rapid presentation of 
text might sacrifice 
deep understanding and 
engagement with the 
material also that;

2. Reading at high speeds 
might hinder the 
emotional impact that 
comes from taking time 
to absorb the nuances of a 
story or narrative.

How?

By using extension on 
browser, or by installing a free 
app on ios, Linux or android 
can help the reader to convert 
any text to bionic text.

Bionic reading
   By Muhammad Umar 

NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE COMPANIES ACT 2001
Notice is hereby given that “Fsrgrafix Ltd”,a domestic company, having its 
registered office at AVENUE DES ROSIERS 27, QUATRE BORNES is to be removed 
from the Register of Companies under Section 309(1)(d)(i) of the Companies Act.

The Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities 
to all Its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance 
with its Constitution/Companies Act 2001.

Any objection to the removal under Section 313 of the Companies Act 2001 shall 
be made to the Registrar of Companies not later than 28 days from the date of 
the notice, by latest 16 September 2023.

Date: 16 September 2023
SOOBRATTEE RUHOMAULLY FARIHAH

Director/Shareholder

Imam Hussaïn (A.S), efforts 
et engagements pour préserver l’Islam
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Priyanka Chopra has reportedly quit 
Sona to broaden her ambitions on 

a more global scale. The restaurant will 
stay operational.

Two years after opening her restaurant 
Sona in New York, Priyanka 
Chopra has stepped away from the 

venture. A representative confirmed 
to People that “Priyanka has stepped 
away from her partnership at Sona.” 
The restaurant known for serving the 
various flavours of India will continue 
to be handled by its co-founder 
Maneesh K. Goyal. 

Priyanka is not part of 
Sona anymore

Maneesh said Priyanka was the 
creative force behind the restau-
rant and told People, “We’re 
grateful for her partnership and 
support. While she will no longer 
be involved as a creative part-
ner moving forward, she remains 
in the Sona family and we are 
excited for our respective new 
chapters ahead.»

The representative said in a state-
ment, “Bringing Sona to life will 
invariably be a proud and signif-
icant moment in her career. Step-
ping away from Sona allows her 
to broaden these ambitions on a 
more global scale, and she’s ex-
cited about the possibilities that 
await.”

Salman Khan’s co-star Zareen 
Khan, who worked with him 

in the film Veer (2010), took to her 
social media to reveal that she has 
been hospitalized due to dengue. 
The cases of the viral infection have 
been on the rise across the country 
and Zareen too got infected by the 
same. The actress was reportedly 
down with a high fever and 

experienced intense body aches but 
is slowly recovering. 

Taking to her Instagram account, 
Zareen shared a health update with 
her fans, where she posted a picture 
from her hospital bed and was seen 
taking IV fluids in the hospital. The 
actress had a drip on her hand. 
Without revealing her face, Zareen 
wrote, “#LifeUpdate”.

Shah Rukh Khan praises 
Gauri Khan for ‘doing so 

well’ with their kids

Actor Shah Rukh Khan gave 
full credit to wife Gauri 

Khan when the proud mom talked 
about her life coming a full circle 
after seeing her daughter Suhana 
Khan as a guest at a book launch 
event. Suhana is about to mark her 
Bollywood debut soon. Shah Rukh 
and Gauri often talk about their kids 
on social media. 

Gauri Khan and Shah Rukh 
Khan on Suhana

Gauri Khan shared a news clip 
from the event featuring Suhana 
and tweeted, “The first event I 
ever attended with @iamsrk was a 
book launch… and now watching 
Suhana speak at another such event 
has made me feel like life has come 
full circle!”

Priyanka Chopra is no longer part 
of her New York restaurant Sona

Zareen Khan rushed 
to hospital after being 

diagnosed with dengue

Alia Bhatt says she can 
be her ‘most authentic self’ 

with Ranbir Kapoor

Alia Bhatt shared what is the 
best thing about her husband, 

actor Ranbir Kapoorm during an ‘Ask 
Me’ Anything session. Alia took to 
Instagram Stories and invited fans to 
ask her anything. Heres what she said 
when a fan asked her about Ranbir.  

Alia shared a candid picture of Ran-

bir and her hugging on the sofa, and 
shared her answer on Instagram Sto-
ries. Ranbir was seen kissing Alia’s 
forehead. When a fan asked Alia, 
‘Best thing about Ranbir Kapoor?’ she 
replied, “He’s my happy place cause I 
can be my truest most authentic self 
with him (two sun emojis).”
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The Kardashians star recently 
channeled big sis Kourtney 

Kardashian after she showcased 
her bold chin-length bob in a new 
SKIMS video campaign. Even 
though Kim first debuted the 
dramatic transformation in July 
while teasing her fashion label's bra 
collection, she finally displayed the 
short cut in all its glory.
"Guys, I have to tell you about 
the craziest bra we just made 
for SKIMS," Kim gushed in the 
campaign, which was posted online 
on Aug. 14. "This bra is going to 

change the game."
In the ad, the 42-year-old wore her 
blunt bob in a pin-straight hairstyle. 
Her sleek look complemented her 
chic attire, as she donned a black 
fitted tee and also opted for her 
trademark monochromatic makeup 
style. Later in the video, she stripped 
down to her lingerie to highlight the 
new push-up bra and its smoothing, 
line-free features.
And while Kim's long bob resembled 
the Poosh founder's signature 'do, 
this isn't the first time she's recreated 
her older sister's looks.

Kim Kardashian takes a style 
cue from sister Kourtney with 

new bob hairstyle

The white lotus’ Meghann Fahy was “so embarrassed” 
meeting Taylor Swift

Meghann Fahy lived out 
her wildest dreams when 

she met Taylor Swift. In fact, the 
White Lotus star recalled feeling 
all too unwell when she met the 
"Cruel Summer" singer for the 
first time."Meeting Taylor Swift 
was…I couldn't have been more 
starstruck," she told W Magazine 
in an interview published Aug. 
15. "I almost threw up before 
meeting her. I saw her from 
across the room, and I just started 
crying involuntarily. I was so 

embarrassed."

As for how the encounter went, 
Meghann said that she approached 
Taylor after regaining her 
composure. "I was like, I cannot 
say hello to her with tears in my 
eyes," she recalled. "I have to 
pretend to be seminormal, but I 
don't think I fooled her. She put 
her arm around me, and she was 
like, 'you're fine.'" And it turns out 
that Taylor was equally a big fan of 
Meghann, who played Daphne in 
season two

Britney Spears shares 
cryptic message Amid Sam 

Asghari’s breakup
Hours after multiple outlets 

reported that the singer and her 
husband are parting ways after about 
14 months of marriage, Britney took 
to Instagram to share a different life 
update. 

"Buying a horse soon !!!" she wrote 
in her return to social media Aug. 16. 
"So many options it's kinda hard !!! 
A horse called Sophie and another 
called Roar ??? I can't make up my 
mind !!!"

Her mysterious message continued, 
"Should I join the camaraderie and 
put a pink cowboy hat on ??? Either 
way I think I found my sweet spot 

with Roar !!!"

Britney, 41, also shared a photo of 
herself, dressed in a yellow bikini 
top and black denim shorts, while 
riding a horse on the beach.

Earlier in the day, a source familiar 
with the situation confirmed her and 
Sam's separation to NBC News, 
adding, "It's best for Britney."

The actor whose next project is 
Grand Death Lotto filed for divorce 
from the pop star the same day, 
citing "irreconcilable differences" 
as the reason for breakup and listing 
their date of separation as July 28, 
2023.
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Comment reconnaître et soigner une entorse 
du poignet ?

« Le poignet est une articulation 
complexe, qui relie l’avant-bras à la 
main. Il est composé des os de l’avant-
bras (le radius et le cubitus) et de huit 
petits os (les os du carpe), répartis en 
deux rangées de quatre os et reliés 
entre eux par une trentaine de petits 
ligaments. Ce sont ces ligaments qui 
peuvent être le siège d’entorses ».

Très mobile, le poignet est essentiel 
au quotidien pour saisir des objets, 
tourner les pages d’un livre, taper 
sur un clavier, ou encore jouer d’un 
instrument de musique. On comprend 
donc à quel point une entorse du 
poignet peut être invalidante dans 
la vie de tous les jours. Comment 
reconnaître ce traumatisme 
ligamentaire ? Quand consulter ? 
Quelle est la marche à suivre pour 
limiter les séquelles et retrouver 
rapidement sa mobilité ? On fait le 
point.

L’entorse du poignet, une 
atteinte ligamentaire plus ou 
moins grave
L’entorse du poignet est relativement 
courante dans le milieu sportif. 
Elle concerne les sportifs(ves) 
plus ou moins aguerri(e)s, mais 
touche aussi particulièrement les 
personnes âgées. Son mécanisme 
n’est pas si difficile à comprendre : 
concrètement, les ligaments relient 
les os entre eux et leur permettent 
de rester parfaitement en contact 
lorsqu’ils sont en mouvements 
(flexion, extension, rotation). On 
parle d’entorse lorsque ces ligaments 
sont victimes d’un traumatisme et ne 
peuvent plus assurer la stabilité de 
l’articulation.

Entorse bénigne, moyenne 
ou grave ?
On distingue trois « catégories » 
d’entorses, selon la sévérité du 
traumatisme :

L’entorse bénigne du poignet, qui 

désigne un « simple » étirement des 
ligaments ;

L’entorse moyenne du poignet, qui 
suppose que les ligaments soient 
distordus et que certains puissent 
être arrachés

Et l’entorse grave du poignet, qui 
se caractérise par une rupture des 
ligaments et s’accompagne parfois 
d’arrachements osseux.

Quelle est la différence entre 
une entorse, une foulure ou 
une fracture du poignet ?
L’entorse, la foulure et la fracture 
sont toutes des blessures qui peuvent 
concerner l’articulation du poignet. 
Elles diffèrent toutefois selon leur 
nature et leur degré de gravité : la 
foulure correspond à l’étirement 
d’un muscle, tandis que l’entorse est 
une atteinte des ligaments (étirement 
ou déchirure). La fracture, quant 
à elle, désigne la fissure partielle 
ou complète de l’un des os du 
poignet. Et d’insister : « en cas de 
doute, référez-vous toujours à un(e) 
professionnel(le) de santé ».

Quels symptômes doivent 
alerter ?
Les symptômes de l’entorse du 
poignet peuvent être d’intensité 
variable selon la gravité de l’entorse 
et les ligaments atteints :

Une douleur immédiate plus ou 
moins importante au niveau de 
l’articulation ;

Un bruit de craquement, voire de 
grincement, lorsqu’on mobilise le 
poignet ;

Un œdème et / ou un hématome 
associé à une sensation de chaleur ;

Une sensation de pulsations dans le 
poignet et une sensibilité importante 
;

Une faiblesse et une difficulté à 
bouger le poignet ou à le tourner ;

Combien de temps dure une 
entorse du poignet ?
« La durée d’une entorse du poignet 
varie selon la gravité de la blessure et 
la rapidité avec laquelle vous l’avez 
prise en charge ». Une entorse bénigne 
du poignet guérit généralement en une 
semaine ou deux. Mais les entorses les 
plus graves, elles, nécessitent parfois 
plusieurs mois avant que les ligaments 
ne se reconsolident.

Quels sont les causes et 
les facteurs de risque à 
identifier ?
Comme indiqué ci-dessus, l’entorse 
du poignet peut survenir dans un 
contexte sportif. Les sports les plus à 
risque ? Les sports de balles (handball, 
basketball, volleyball, etc.), les sports 
de combat (boxe, karaté, etc.), les 
sports d’hiver (ski, patinage, hockey 
sur glace) et des sports comme le 
roller, le cyclisme, le skateboard ou 
encore l’équitation.

Dans la vie de tous les jours, certains 
accidents peuvent aussi faire des 
dégâts, notamment les chutes : « il 
suffit de rater une marche et d’essayer 
de se rattraper sur les mains pour se 
blesser ». Mais un faux mouvement 
ou un mouvement forcé peuvent aussi 
endommager les ligaments.

Diagnostic : quand consulter 
et comment savoir si on a bien 
une entorse au poignet ?
« Après un choc ou une torsion du 
poignet, suivi(e) de douleurs, il ne 
faut pas hésiter à consulter rapidement 
! Une mauvaise prise en charge, ou 
une prise en charge tardive peut avoir 
des conséquences fonctionnelles 
importantes : douleurs persistantes, 
arthrose du poignet, perte importante 
de mobilité, etc. », souligne l’expert.

Pour limiter ces conséquences 
délétères, votre médecin vous 
interrogera sur les circonstances 
précises du traumatisme et procédera 

à un examen clinique minutieux, 
suivi d’examens d’imagerie 
médicale permettant d’évaluer la 
gravité de la blessure et la perte 
de mobilité (radiographies, IRM, 
échographies, etc.).

Comment prévenir une 
entorse du poignet ?
Pour prévenir l’entorse du 
poignet, commencez par réaliser 
régulièrement des exercices de 
renforcement musculaire et des 
étirements. Ainsi vous renforcerez 
des muscles et vos tendons au 
niveau du poignet.

Si vous pratiquez une activité 
physique qui mobilise fortement 
vos poignets ou qui implique un 
fort risque de chute, misez sur 
des équipements de protection 
au niveau des poignets. Pensez 

aussi à bien vous échauffer avant de 
démarrer votre séance.

Si vos poignets sont déjà fragilisés, 
évitez de trop les solliciter. Et de 
manière générale, évitez les situations 
qui risquent d’induire une perte 
d’équilibre.

Traitement : comment soigner 
une entorse au poignet ?
Le traitement de l’entorse du poignet 
repose sur l’immobilisation partielle 
de l’articulation pour permettre 
la cicatrisation des ligaments. 
L’intervention chirurgicale n’est 
envisagée que dans les cas les plus 
sévères. En revanche, la kinésithérapie 
est systématiquement recommandée 
pour regagner en mobilité et en 
souplesse.

Glaçage, repos, élévation, 
compression… Les premiers 
réflexes en cas de traumatisme
Après le traumatisme, certains 
gestes permettent de soulager la 
douleur et d’accélérer le processus de 
guérison. Le protocole RICE (repos, 
glace, compression et élévation) est 
relativement simple à appliquer :

Reposez votre poignet. Dès 
l’apparition des symptômes, stoppez 
votre activité et maintenez votre 
poignet élevé.

Misez sur la glace. Antidouleur et 
anti-inflammatoire, le froid doit être 
appliqué le plus rapidement possible 
pour limiter l’œdème. N’appliquez 
jamais la glace directement sur votre 
peau. Placez une poche de glace 
dans un linge est maintenez-la une 
vingtaine de minutes en place.

Compressez votre poignet. Utilisez 
un bandage élastique pour réaliser 
un strapping qui maintiendra votre 
articulation en place en attendant 
l’examen médical.

Enfin, surélevez votre poignet pour 
limiter le gonflement.

Votre poignet est 
douloureux et 
vous avez du mal 

à le mobiliser depuis 
cette chute survenue il 
y a quelques heures ? 
Vous souffrez peut-être 
d’une entorse bénigne, 
voire sévère. Mieux vaut 
la prendre en charge 
rapidement pour limiter 
les séquelles fonctionnelles 
à long terme ! Symptômes, 
diagnostic, traitement…
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De plus en plus démunies, beaucoup de 
familles souffrent du manque de soins, 
tandis que la situation économique 
empire. L’espoir d’attirer les capitaux 
du Golfe, après la normalisation des 
relations avec 
la Ligue arabe, 
s’amenuise.

Les améliorations 
du quotidien que 
la population, 
restée sur place 
tout au long de 
plus de douze 
ans de conflit, 
espérait, à la suite 
du retour de la 
Syrie au sein de 
la Ligue arabe en 
mai, se font attendre. Dans un climat 
d’inflation galopante, marqué par une 
accélération de la chute de la livre 
syrienne face au dollar, le président 
du syndicat des pharmaciens, Hassan 
Derwan, a annoncé, le 9 août, une hausse 
de 50 % du prix des médicaments, sur 
décision du gouvernement. Leur coût 
avait déjà augmenté il y a quelques 
mois, de 50 % à 80 %.

La mesure était réclamée par l’industrie 
pharmaceutique au savoir-faire ancien 
– quasi autonome avant la guerre, la 
Syrie produisait alors environ 90 % 
de ses médicaments. Aujourd’hui, les 
producteurs doivent importer les matières 

premières en devises ; or, le dollar, qui 
s’échangeait contre 47 livres syriennes 
avant la guerre, en vaut désormais plus 
de 14 000. Et les entreprises font aussi 
face à la flambée du prix du mazout pour 
faire fonctionner leurs générateurs. Cette 
nouvelle hausse, attendue, du prix des 
médicaments constitue une calamité de 
plus pour une société à bout de souffle : 
plus de 90 % des Syriens vivent sous le 
seuil de pauvreté, selon l’ONU.

En Syrie, le prix des médicaments 
augmente, une calamité pour une 

population exsangue

La crise immobilière chinoise, 
un risque limité pour
 l’économie mondiale

Les difficultés de 
la Chine vont 

certes peser sur ses 
principaux partenaires, 
notamment asiatiques. 
Mais tout risque 
systémique est pour 
l’heure rejeté par une 
majorité d’analystes.

Soudain une 
inquiétude : la crise 
immobilière chinoise 
peut-elle provoquer 
une crise financière 
systémique comme le fit, en 2008, la 
faillite de la banque d’affaires américaine 
Lehman Brothers, provoquant la pire 
crise économique depuis 1929 ? « Les 
investisseurs craignent que le “moment 
Lehman” de la Chine ne se profile », 
titre le Wall Street Journal dans un 
article du vendredi 18 août en citant 
Xiaoxi Zhang, analyste financière de 
Gavekal Research. « L’inquiétude 
est qu’un “moment Lehman” se 
présente, menaçant la solvabilité du 
système financier chinois », écrit-elle, 
avant d’estimer que la « vigilance 
réglementaire » de Pékin rend cette 
issue peu probable.

A Wall Street, les observateurs sont 
sourcilleux, d’autant que la crise 
chinoise se conjugue avec la hausse des 
taux d’intérêt à long terme américains, 
qui ont atteint, jeudi, leur plus haut 
niveau depuis 2007 (à 4,329 %) et 
laissent augurer la fin définitive de 
l’argent gratuit qui prévalait depuis la 
grande récession. « Les marchés sont 
pris dans une “tempête parfaite”, 
au milieu d’une flambée des taux, d’une 
détérioration des données économiques 
en Chine, d’une faible liquidité 
estivale et d’une grève des acheteurs 
[d’actions] », écrit Emmanuel Cau, 
responsable de la stratégie actions 
européennes de Barclays.

À la surprise générale, Albert 
Ondo Ossa a été désigné par la 

principale plateforme d›opposition 
comme candidat «consensuel» face au 
président sortant Ali Bongo Ondimba 
pour l’élection présidentielle gabonaise 
du 26 août prochain.

L’adversaire d’Ali Bongo Ondimba 
est désigné. Une plateforme fédérant 
les principaux partis d’opposition 
au Gabon a annoncé, vendredi 18 août, 
à la surprise générale la désignation 
d›Albert Ondo Ossa comme candidat 
«consensuel» face au président sortant à 
l›élection présidentielle du 26 août.

Comme en 2016 autour de Jean Ping, 
défait in extremis lors d’un scrutin 
présidentiel contesté face à Ali Bongo, 
les principaux ténors de l’opposition 
ont encore opté, sept ans plus tard, pour 
l’union, eux qui avançaient jusqu’à 
présent en ordre dispersé.

Six candidats avaient rejoint Alternance 
2023, une plateforme qui s’était 
donnée l’objectif de désigner un 
candidat commun, afin notamment 
d’éviter la dispersion des suffrages 
dans une élection où s’affrontent 18 
prétendants. Albert Ondo Ossa, 69 

ans, ancien ministre de l’Éducation et 
de l’enseignement supérieur d’Omar 
Bongo Ondimba, qui a dirigé le pays 
d’une main de fer pendant plus de 41 
ans, a été désigné par Alternance 2023 
après d’intenses tractations jeudi et 
vendredi.

«Je suis particulièrement ému et je 
voudrais remercier tous les présidents 
de partis», a-t-il déclaré, entouré des 
six autres candidats, avant d’appeler à 
la mobilisation de «tous ceux qui ont 
souffert de ce système», à huit jours du 
scrutin.

Les discussions se sont tenues dans 
les locaux du parti Réagir, voisin de 
l’ancien QG de Jean Ping, qui avait été 
pris d’assaut par les forces de sécurité 
après des violences post-électorales 
déclenchées par l’annonce de la 
réélection d’Ali Bongo le 31 août 2016.

Cette année, les six candidats membres 
de la coalition se sont tous engagés 
à retirer leur candidature au profit du 
candidat consensuel, a assuré à l’AFP 
François Ndong Obiang.

Bulletin unique

Loin d’être favori, Albert Ondo Ossa 
était notamment opposé à trois ex-

ministres : Alexandre 
Barro Chambrier, 
du Rassemblement 
pour la patrie et la 
modernité (RPM), 
Paulette Missambo, 
de l’Union nationale 
(UN), et ex-membre 
du tout puissant 
Parti démocratique 
gabonais (PDG), et 
Raymond Ndong 
Sima, ancien Premier 
ministre d’Ali 
Bongo.

Mais si l’union fut 
tardive, l’opposition 
avait récemment 
critiqué d’une même 
voix l’instauration 
d’un «bulletin unique» pour les scrutins 
présidentiel et législatif par décret début 
août.

Cette nouveauté permet de «lier le destin 
du président et du député» dans le cadre 
de ces deux scrutins uninominaux qui se 
dérouleront simultanément le 26 août, 
détaille le Centre gabonais des élections 
(CGE). Avec le bulletin unique, les 
électeurs voteront une seule fois pour 

ces deux scrutins, et obligatoirement 
en faveur d’un candidat à l’élection 
présidentielle et d’un candidat à 
l’élection législative issus du même 
parti, précise le CGE.

Concrètement, «qui veut voter pour 
un député PDG à l’élection législative 
vote systématiquement pour Ali Bongo 
Ondimba», candidat du parti au pouvoir 
à l’élection présidentielle, indique 
l’institution, interrogée par l’AFP.

Présidentielle au Gabon :
Les principaux partis d’opposition désignent un candidat commun
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Après-soleil maison
La recette apaisante et facile 
à réaliser soi-même

Ridules de déshydratation sous les yeux : comment en venir à bout ?

Le regard est une zone 
particulièrement sensible et 
fragile. Pauvre en glandes 

sébacées, la peau du contour des yeux 
y est cinq fois plus fine que le reste 
du visage. Pourtant, elle est aussi 
particulièrement sollicitée puisque 
nous pouvons cligner des yeux plus 
de 15.000 fois par jour. Ajoutons à 
cela les agressions extérieures (soleil, 

pollution...) ou les mauvaises habitudes 
(alimentation déséquilibrée, tabac...) 
et les rides ont vite fait de s’installer. 
Il existe cependant une différence 
entre marques du temps et rides de 
déshydratation, les dernières pouvant 
être facilement atténués, à condition 
d’appliquer les bons gestes. Voici nos 
solutions pour réduire leur apparence 
avec douceur.

Comment se débarrasser des ridules 
de déshydratation sous les yeux ?

En se démaquillant avec soin
Si le démaquillage est absolument 
essentiel pour garder un contour des 
yeux sains, le choix du démaquillage 
est lui aussi crucial. La dermatologue 
recommande d’opter pour un soin 
nettoyant qui ne soit pas agressif et 
dont la tolérance oculaire a été testée. 
Le risque d’un mauvais choix ? "La 
nuit nous fabriquons des œdèmes 
lymphatiques, si le démaquillant n’est 
pas adapté au contour des yeux, on va 
se réveiller avec des poches en plus", 
alerte la pro de la peau.

En adoptant les bons actifs
Pour lutter contre le phénomène 
de déshydratation, utilisez un soin 
hydratant spécifiquement formulé 
pour le contour de l’œil, à appliquer 
tous les jours sans faute. Côté actifs, 
misez sur l’acide hyaluronique pour 
repulper la peau et gommer les ridules. 
Niacinamide et caféine sont un plus 
pour rafraîchir leur regard en général.

En patchant la zone autant que 
possible
Tous les matins pendant le petit 
déjeuner, avant chaque soirée ou 
chaque réunion (en visio ou pas !), 
trouvez quelques minutes chaque jour 
pour porter des patchs hydrogel pour le 
contour des yeux. Gorgés de substances 
hydratantes, décongestionnantes 
ou lissantes, ils sont à utiliser 
sans modération. Le conseil de la 
dermatologue : appliquer des patchs 
quelques minutes le soir avant le 
coucher pour détendre et hydrater 
cette zone délicate puis les retirer sans 
essuyer le surplus de sérum.

En ne fixant pas du regard
Les mauvaises habitudes aggravent le 
phénomène des ridules sous les yeux. 
Fumer, ne pas porter de lunettes de 
soleil quand il fait beau ou encore fixer 
les écrans sans prendre de pause, sont 
autant de facteurs aggravants. Veillez 
ainsi à reprendre de bonnes habitudes 
pour limiter les risques d’apparition des 
sillons.

La recette du soin après-soleil
Il faut :

• 4 cuil. à soupe de gel d’aloe vera

• 1 cuil. à soupe d’huile d’amande 
douce

• 1 cuil. à soupe d’huile de carotte

• 1 cuil. à soupe de cire d’abeille

• Un pot hermétique

Faites fondre la cire d’abeille 
mélangée à l’huile d’amande douce 
au bain-marie à feu doux, ou quelques 
secondes au micro-ondes.

Transvasez le mélange de cire d’abeille 

et d’huile d’amande douce dans un bol, 
puis ajoutez l’huile de carotte et le gel 
d’aloe vera. Remuez soigneusement et 
versez le tout dans un pot hermétique 
et stérilisé au préalable.

Conservez le soin après-soleil 
au réfrigérateur, pendant une 
semaine.
À noter : si vous n’avez pas de feuille 
d’aloe vera, vous pouvez prendre de la 
poudre d’aloe vera bio. Diluez-la dans 
de l’eau pour obtenir un jus. Ajoutez 
celui-ci à la préparation de l’après-
soleil.

Comment appliquer mon 
soin après-soleil ?
Le soir après la douche, prélevez une 
quantité généreuse de soin, faites 
chauffer la matière entre vos mains 
et appliquez sur une peau sèche 
en effectuant des massages doux. 
Renouvelez quelques heures plus tard 
si votre épiderme tiraille de nouveau.

Quelles sont les précautions à 
prendre avec l’aloe vera ?
Prélevez uniquement le gel de la feuille 
d’aloe vera, sans la partie externe ni le 
latex, un liquide jaune potentiellement 

toxique pour l’organisme. Pour ce 
faire, coupez la feuille de chaque côté 
et laissez la sève s’écouler. Retirez les 
épines, enlevez délicatement la peau et 
raclez le gel avec une cuillère.

Quels autres alternatives puis-
je utiliser ?
Vous pouvez varier les huiles végétales 
selon vos besoins. Si votre peau est 
très asséchée, choisissez l’huile de 
carthame ou de coco, particulièrement 
nourrissante. Pour un effet anti-âge, 
tournez vous vers de l’huile d’onagre 
ou bien d’argan qui aident à lutter 
contre la perte de fermeté de la peau.

Pour réconforter une peau tiraillée et sensibilisée après une 
journée sous le soleil, le bon réflexe est d'adopter une formule 
désaltérante, nourrissante et réparatrice. Réalisez votre soin 

après-soleil vous-même, en vous tournant vers une recette à l’aloe 
vera, car son gel possède des vertus anti-inflammatoires. Vous 
pouvez l'associer à l’huile de carotte qui est également une bonne 
alliée après les expositions. Grâce à sa teneur en provitamine A 
qui stimule la production de mélanine, elle aide à prolonger votre 
bronzage. Enfin, le duo huile d’amande douce assouplissante et 
cire d’abeille régénérante permettront à votre recette d'accélérer en 
prime, le processus de cicatrisation.
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Sur le départ de l’Olympique de 
Marseille, Ruslan Malinovskyi devrait 
trouver une porte de sortie en Série A. 
Monza, Bologne et le Genoa sont sur le 
dossier.

Arrivé en janvier dernier du côté 
de Marseille, l’aventure de Ruslan 
Malinovskyi va déjà se terminer en 
France. Peu convaincant malgré un but 
décisif en Coupe de France contre le 
Paris Saint-Germain l›hiver dernier, 
l›Ukrainien devrait retourner en Italie 
cette saison.

Selon ‘Foot mercato’, le Genoa est le 
club le plus avancé pour recruter l›ex-
milieu de terrain de l›Atalanta, mais le 
joueur préfèrerait signer à Monza ou 
Bologne.

Malinovskyi a disputé vingt-trois 
matchs avec le club olympien pour deux 
buts et une passe décisive.

Le milieu de terrain de l’Olympique de Marseille 
a trouvé un pré-accord avec le club brésilien de 
Vasco de Gama. À 36 ans, Dimitri Payet va quitter 

pour la deuxième fois la France après un passage à West 
Ham entre 2015 et 2017.

Comme pressenti ces dernières heures, Dimitri Payet va 
s›engager comme agent libre du côté de Vasco de 
Gama, après six saisons consécutives à Marseille.

Le club brésilien a annoncé l›arrivée de son nouveau 
numéro 10 dans une vidéo publiée sur ses réseaux sociaux 
dimanche. Après avoir fait le tour de la Ligue 1 à Nantes, 
Saint-Étienne, Lille et Marseille, ainsi que deux saisons 
à West Ham en Premier League, l›ancien international 
français découvrira un nouveau championnat et une 
nouvelle culture, au Brésil.

La visite médicale aura lieu dans quelques jours, une fois 
que le joueur de 36 ans sera arrivé en Amérique du Sud.

Après de longues et intenses semaines 
de négociations, le Bayern Munich 
a enfin trouvé un accord avec 
Tottenham pour le transfert de Kane. 
Une opération qui devrait atteindre 
120 millions d’euros bonus 
inclus.

Si rien ne change dans le 
dossier Mbappé d’ici le 31 
août, ce transfert sera sans 
doute le plus important de 
l’année. Le Bayern Munich 
a enfin trouvé un accord avec 
Tottenham pour le transfert 
de Harry Kane.

Après de longues et intenses 
semaines de négociations, 
les dirigeants des Spurs ont 
accepté la dernière offre 
bavaroise d’un montant de 
120 millions d’euros bonus 
inclus, selon plusieurs 
sources anglaises et 
allemandes. 

L’international anglais (84 sélections, 
58 buts) s’est mis d’accord avec le 
Bayern pour un contrat de quatre 
saisons, soit jusqu’en juin 2027.

Le meilleur buteur de l’histoire de 
Tottenham quitte son club de coeur 
après 12 saisons durant lesquelles il 
aura inscrit 280 buts et délivré 60 passes 
décisives en 435 matchs, sans pour 

autant avoir eu l’honneur de 
soulever un trophée.

C’est avec l’armoire vide de 
trophées mais avec le coeur 
rempli de la satisfaction du 
devoir accompli que Kane 
quitte Londres pour Munich, 
avec l’ambition de tout gagner 
en Allemagne, et de lutter pour 
la Ligue des Champions.

Le ‘Prince Harry’ pourrait 
faire ses grands débuts avec le 
club le plus titré d’Allemagne 
dès ce samedi pour le 
compte de la Supercoupe 
d’Allemagne face au RB 
Leipzig, et possiblement 
remporter le premier trophée 
de sa carrière.

Vasco de Gama annonce l’arrivée de Dimitri Payet

OFFICIEL : Harry Kane signe au Bayern Munich

OFFICIEL : 
Yassine Bounou 
rejoint Al Hilal

C’était pressenti, c’est désormais 
officiel : le gardien international 
marocain Yassine Bounou quitte 
Séville et va poursuivre sa carrière 
du côté d’Al Hilal, le club de Neymar, 
Koulibaly, entre autres.

Al Hilal a officialisé jeudi soir la 
signature du gardien de but Yassine 
Bounou. Un contrat de 3 ans l’attend 
ainsi qu’un salaire annuel de 15 
millions d’euros.

Le joueur de 32 ans quitte alors le FC 
Séville, qu’il avait rejoint il y a quatre 
ans en provenance du Gérone FC. 

Le montant du transfert n’a pas 
été dévoilé, mais le club phare de 
l’Arabie saoudite aurait déboursé 
environ 21 millions d’euros pour 
s›offrir le Marocain.

Bounou rejoint donc Neymar Jr., 
Malcom, Ruben Neves, Koulibaly 
ou encore Milinkovic-Savic. Il sera 
entraîné par le Portugais Jorge 
Jesus.

Ruslan Malinovskyi va quitter Marseille
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Le Paris Saint-Germain 
a dévoilé l’identité du 

nouveau numéro 10 du club 
pour la saison 2023/24, et il 
s’agit de la nouvelle recrue, 
Ousmane Dembélé.

Arrivé il y a moins d’une 
semaines dans la capitale 
parisienne, Ousmane 
Dembélé récupère déjà le 
fameux numéro 10 porté 
par plusieurs grands joueurs 
par le passé : Neymar, 
Javier Pastore, Zlatan 

Ibrahimovic ou 
encore Ronaldinho.

Le Paris Saint-Germain a 
dévoilé son nouveau ‘10’ 
dans une courte vidéo 
sur ses réseaux sociaux. 
«Je sais ce que ce 
numéro représente. Je le 
porterai avec fierté, le 10 
c’est magique» a déclaré 
l›international français.

Pour rappel, l’ancien joueur 
du FC Barcelone n’a pas 

encore fait ses débuts avec 
le PSG, et pourrait faire son 
apparition ce week-end lors 
du déplacement à Toulouse 

pour ce qui pourrait être le 
premier succès de la saison 
pour le champion de France 
en titre.

Les trois 
finalistes 

pour le titre 
de Joueur 

UEFA 2022/23 
sont connus

Vainqueurs de la Ligue des 
champions avec Manchester 
City, Kevin De Bruyne et Erling 
Haaland peuvent remporter le 
trophée de meilleur joueur UEFA 
2022/23. Face à eux, Lionel 
Messi est le dernier finaliste.

Le 31 août prochain aura lieu 
le tirage au sort de la phase 
de groupes de la Ligue des 
champions, l’occasion de 
connaître le nom du meilleur 
joueur UEFA de la saison 
2022/23.

Ce jeudi, l’UEFA a dévoilé le 
nom des trois candidats au titre 
: Lionel Messi (PSG, puis Inter 
Miami), Erling Haaland et Kevin 
De Bruyne (Manchester City).

Éliminé en 8e de finale de la 
Ligue des champions par le 
Bayern Munich, Lionel Messi 
a remporté la Coupe du monde 
avec l›Argentine en décembre 
dernier au Qatar. Il a inscrit 4 
buts pour 4 passes décisives en 
Coupe d›Europe en 2022/23.

Quant à De Bruyne et Haaland, 
ils ont remporté la Ligue des 
champions avec les ‹skyblues› 
face à l›Inter le 10 juin dernier 
(1-0). Si le Belge a délivré la 
bagatelle de 7 passes décisives 
pour 2 buts lors de la compétition, 
dont un bijou face au Real 
Madrid en demi-finale aller, le 
Norvégien a lui terminé meilleur 
buteur avec 12 réalisations pour 
une passe décisive.

À noter que Messi a déjà 
remporté ce titre en 2011 et 2015, 
contrairement à Haaland et De 
Bruyne qui ne l’ont jamais gagné. 
Le milieu Belge a cependant 
terminé deuxième à deux reprises 
en 2020 et 2022.

Sorti à la mi-temps de la finale de Supercoupe d’Allemagne contre 
Leipzig, Benjamin Pavard devrait quitter le Bayern Munich avant 
la fin du mercato. Le Français est pisté par l’Inter, Manchester 
United et Arsenal, selon Fabrizio Romano.

À 27 ans, Benjamin Pavard devrait connaître un nouveau tournant 
dans sa carrière, et quitter l›Allemagne après sept saisons passées 
outre-Rhin. Le défenseur français se prépare à quitter le Bayern 
Munich dans les prochaines semaines, a dévoilé Fabrizio Romano, 
jeudi.

D’après le spécialiste du mercato, l’Inter Milan devrait faire une 
offre au club bavarois très rapidement. Pavard est en tête de liste 
des Intéristes pour rejoindre la Série A.

La concurrence devrait venir de la Premier League puisque deux 
équipes sont aussi sur le dossier : Manchester United, qui doit 
régler le cas Harry Maguire avant cela, et Arsenal, qui veut pallier 
à la grave blessure de Jurrien Timber contre Nottingham Forest.

L’ancien Lillois est sous contrat jusqu’en juin 2024 avec le 
champion d›Allemagne en titre. Bien qu›il ait fait toute la 
préparation munichoise cet été, le champion du monde 2018 a été 
sorti à la pause samedi, lors de la lourde défaite contre Leipzig en 
finale de Supercoupe d’Allemagne (0-3) après avoir livré une 
prestation plus que moyenne.

Ousmane Dembélé est le 
nouveau numéro 10 du PSG

Le gardien du Real Madrid, tout comme le défenseur 
brésiliens, victimes d’une rupture des ligaments 
croisés en l’espace de quelques jours, ont été opérés 
avec succès ce jeudi. Le club l’a annoncé dans un 
communiqué officiel.

La récupération va démarrer petit à petit pour Thibaut 
Courtois, victime d’une rupture du ligament du genou, 
il y a une semaine à l’entraînement. Le portier du Real 
Madrid a été opéré avec succès jeudi, et sera tout de 
même absent plusieurs mois de compétition.

«Notre joueur Thibaut Courtois a été opéré 
aujourd’hui avec succès d’une rupture du ligament 
croisé antérieur du genou gauche par le Dr Manuel 
Leyes, sous la supervision des services médicaux du 
Real Madrid. Courtois commencera son processus de 
récupération dans les prochains jours» a annoncé le 
club dans un communiqué officiel.

Eder Militao, victime de la même blessure, a lui aussi été 
opéré quelques heures plus tard, avec la même réussite. 

Thibaut Courtois et Militao ont été opérés avec 
succès de leur rupture des ligaments croisés

Pavard sur le départ du Bayern, trois clubs le pistent
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Steiner : Pas de solution miracle aux problèmes de pneus de Haas

FORMULE 1 

Le directeur de Haas, Günther 
Steiner, pense qu’il n’existe pas 
de réponse rapide et évidente 
aux problèmes de surchauffe 
dont souffre les F1 de son écurie.

Depuis le début de la saison 
2023, la Haas VF-23 a montré 
de réelles qualités de vitesse sur 
un seul tour, avec de très bonnes 
performances en qualifications 
pour Kevin Magnussen et surtout 
pour Nico Hülkenberg.

Toutefois, la voiture de 
l’écurie américaine a aussi 
montré un important problème 
de surchauffe et donc de 
dégradation pneumatique en 
course, qui a souvent conduit à 
rapidement sortir ses pilotes de 
la lutte pour de gros points au 
cours de certains Grands Prix.

Ces deux aspects de la 
performance sont indéniablement liés, 
une voiture agressive sur les pneus 
ayant tendance à rapidement se mettre 
en action en qualifications, notamment 
dans des conditions fraîches, mais à 
souffrir sur les longs relais.

Chez Haas, l’on tente de comprendre 
comme arriver à gommer ces défauts. 
Mais pour Günther Steiner, directeur 
de la structure fondée par Gene Haas, il 

n’y aura pas qu’une seule réponse à ces 
maux.

Ainsi, quand la question du niveau 
de compréhension du problème par 
ses troupes lui est posée, l’Italo-
américain de répondre : «Je pense 
que nous comprenons parfaitement 
certaines choses. Mais honnêtement, 
nous n’en comprenons qu’une partie. 
La température est trop élevée, mais il 
pourrait y avoir autre chose.»

Steiner met en avant l’idée que la 
résolution des problèmes en F1 résulte 
toujours d’un long processus, et qu’il 
est rare qu’une équipe, grâce à un 
simple changement, voit sa situation 
s’améliorer de façon spectaculaire.

«Il faut toujours corriger des choses, 
mais ensuite on trouve un autre problème. 
Vous ne pouvez jamais attendre jusqu’à 
la découverte du Saint Graal. Si je 
savais ce qui rend la Red Bull aussi 

rapide, pourquoi ne ferions-nous 
pas la même chose ? Il faut donc 
y aller progressivement, et tout le 
monde avance progressivement.»

«Vous réglez le problème petit à 
petit, en espérant que les autres 
ne fassent pas un nouveau bond 
en avant pour vous rattraper. Nous 
savons que nos pneus sont trop 
chauds, mais y a-t-il une autre 
raison pour laquelle la dégradation 
des pneus est si importante ?»

Pour Steiner, l’un des principaux 
obstacles que l’équipe a dû 
surmonter a tout simplement 
été d’admettre que le design de 
la voiture était à l’origine des 
problèmes de pneumatiques.

«Si vous voyez que, de toute 
évidence, d’autres arrivent gérer 
les pneus différemment, à un 
moment donné, vous devez admettre 

qu’elle [la voiture] ne fonctionne pas 
correctement, parce que nous avons les 
mêmes pneus et nous avons aussi les 
mêmes roues désormais.»

«Autrefois, les jantes étaient différentes. 
Mais aujourd’hui, tout le monde a les 
mêmes roues et les mêmes pneus, donc 
il doit y avoir un problème avec la 
voiture. Et évidemment, l’admettre est la 
première étape pour s’améliorer.”

L’ancien président de Ferrari, 
Luca di Montezemolo, a déploré 
que la Scuderia «célèbre une 

troisième place» comme celle acquise 
à Spa, estimant que c’est une attitude 
qu’Enzo Ferrari, le fondateur de la 
marque, n’aurait jamais acceptée.

Au Grand Prix de Belgique, le dernier 
avant la trêve estivale, Charles 
Leclerc a signé la troisième place 
après s›être élancé de la pole position. 
Le Monégasque a vite été submergé 
par les Red Bull lors de la course et 
n›a rien pu faire face à elles, mais il a 
résisté à Lewis Hamilton par la suite 
pour s›assurer le podium.

Dans le contexte actuel, ce résultat est 
plutôt positif pour la Scuderia qui n’a 
pas réussi à bâtir sur les promesses du 
début de saison 2022 pour se poser en 
véritable candidat au titre sur la durée. 
Aussi, les troupes de Maranello ont 
pu se réjouir de cette troisième place, 
dans une campagne où l’opposition à 
Red Bull varie sensiblement d’un GP 
à l’autre et où Ferrari n›a pas toujours 
été à la fête.

Toutefois, pour l’ancien président 
de Ferrari, Luca di Montezemolo, 
cette attitude passe très mal. Lui 
qui a accompagné l’écurie italienne 
au début des années 1970 en tant 
qu’assistant d’Enzo Ferrari avant 
d’en devenir président à partir du 
début des années 1990 et jusqu’à la 
moitié des années 2010, 
il a bien connu certaines 
des grandes périodes de 
succès de la Scuderia ; 
et notamment l’ère de 
domination du début des 
années 2000.

Dans une interview 
pour Quotidiano 
Sportivo où il évoque 
le Commendatore, 35 
ans après sa mort, il 
lui est fait remarqué 
que les résultats 
actuels de l’écurie sont 
aussi «mauvais» qu›il y 
a un demi-siècle, époque 
où il arriva aux côtés de 
Ferrari. Ce à quoi il a 
répondu : «Vous savez ce 

que je déplore ? Que vous célébriez 
une troisième place, comme à Spa. Ce 
n’est pas Ferrari et le ‘Vieux’ n’aurait 
pas accepté. Jamais.»

Amené à évoquer Leclerc, et 
notamment l’incertitude qui plane 
encore sur son avenir au-delà de 
2024, Montezemolo estime que la 

prolongation du Monégasque serait 
une bonne chose tout en insistant 
sur l’idée que la question des pilotes 
n’est pas véritablement la priorité 
du moment : «Charles [...], je le 
reconduirais certainement, il est 
bon et je ne pense pas qu’il y ait des 
pilotes plus forts que lui.»

Montezemolo déplore que Ferrari
«célèbre une troisième place»
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Charles Leclerc a déjà en tête l’équipage dont il rêve 
pour participer un jour aux 24 Heures du Mans.

Charles Leclerc n’en a jamais fait un secret et l’a 
plusieurs fois répété : il espère un jour prendre le 
départ des 24 Heures du Mans. L’opportunité dont il 
rêve serait plus belle encore s’il avait 
l’occasion de faire équipe avec son 
frère Arthur, de trois ans son cadet et 
aujourd’hui engagé en Formule 2.

Déjà très attentif à l’Endurance, 
Charles Leclerc a manifesté un intérêt 
un peu plus affirmé encore cette 
année, en raison du grand retour de 
Ferrari en Hypercar. Le Monégasque 
était d’ailleurs présent au Mans en juin 
dernier, où il a assisté au triomphé de 
la Scuderia avec sa 499P.

Cette semaine, dans un entretien 
exclusif accordé à Motorsport.com, 
il a confié avoir pensé «plusieurs 
fois» à la possibilité de courir dans la 
Sarthe avec son frère. «C’est vraiment 
quelque chose que je veux faire un 
jour, et avec mon frère, c’est certain», 
précise-t-il. «Mais je ne sais pas si ça 
se produira.»

Charles Leclerc a même déjà en tête l’identité de 
celui qui pourrait être le troisième homme pour 
les accompagner. Un certain Antonio Fuoco, 
déjà membre du programme Ferrari Hypercar et 
notamment auteur de la pole position aux 24 Heures 
du Mans il y a deux mois.

«Il y a Antonio aussi, il fait partie de la famille 
Ferrari», confirme Charles Leclerc. «C’est un de mes 
meilleurs amis et on a grandi ensemble. Il s’entraîne 
déjà pour ce jour-là ! On verra si c’est possible et si 
ça le fait pour tout le monde par rapport à nos projets, 
car on court tous dans différentes catégories. Mais 

peut-être un jour.»

Lors de son passage au Mans au mois 
de juin, Charles Leclerc avait également 
confié au micro d’Eurosport à quel point 
il avait envie de participer tôt ou tard à 
la plus grande course d’Endurance au 
monde.

«Il y a une sensation absolument 
incroyable, surtout avec une Ferrari qui 
gagne», soufflait-il après la course. «C’est 
incroyable de revenir après tant d’année. 
C’est une édition très particulière. La 
deuxième Ferrari n’a pas eu de chance, 
il y a eu un petit impact avec une pierre 
sur l’un des radiateurs, ce qui a fait 
perdre beaucoup de temps. Mais j’étais 
là pour les soutenir et je suis vraiment 
heureux que Ferrari ait gagné et que ce 
soit une expérience incroyable. Je suis 
extrêmement fier de ce qu’a fait Ferrari, 
c’était fou.»

24 HEURES DU MANS 

Charles Leclerc veut courir les 24H du Mans avec son frère Arthur

L’écurie McLaren est 
visée par une plainte de 
plusieurs organisations 

de santé néerlandaises en lien 
avec l’affichage prévu sur ses 
pontons de la marque Velo et 
sa promotion de sachets de 
nicotine lors du Grand Prix 
des Pays-Bas, la semaine 
prochaine.

Parmi les nombreux partenaires 
que compte McLaren, Velo 
figure souvent en bonne 
place. Le sponsor est apparu 
plusieurs fois sur les pontons 
des monoplaces papaye cette 
saison, aux cotés de sa marque 
sœur Vuse et d’OKX, une 
plateforme de cryptomonnaies.

Velo, comme Vuse, sont en 
réalité des filiales du géant 
cigarettier British American 
Tobacco (BAT) utilisées 
pour faire la promotion de produits 
s’éloignant de la cigarette traditionnelle 
et du tabac. La première promeut ainsi 
des sachets de nicotine sans tabac 
(aussi appelés «pouches»), alors que la 
seconde vante les mérites des cigarettes 
électroniques.

En avril 2023, le gouvernement des 
Pays-Bas a rejoint la liste toujours 

grandissante des pays européens 
interdisant la vente de tout type de 
sachets de nicotine en raison de craintes 
pour la santé, en particulier concernant 
l’accès de tels produits aux mineurs.

Cependant, dans ce cadre, la législation 
concernant l’interdiction de toute 
forme de publicité pour de tels produits 
demeure en cours d’élaboration, ce 
qui veut dire que McLaren a a priori 

le droit de mettre en avant Velo dans à 
l’occasion du GP des Pays-Bas.

«Toutes les marques présentes sur 
les McLaren sont conformes aux 
exigences réglementaires et aux 
normes publicitaires de chaque pays 
dans lequel nous courons», a ainsi 
indiqué un porte-parole de l’équipe 
à Motorsport.com.

Toutefois, cet étonnant 
vide juridique a incité 
plusieurs organisations de 
santé néerlandaises, dont la 
Hartstichting (la fondation 
néerlandaise pour le cœur) et 
la KWF Dutch Cancer Society, 
à saisir d’une plainte officielle 
le Comité néerlandais du Code 
de la publicité

«Cela montre une fois de plus 
que l’industrie du tabac fait 
tout ce qui est en son pouvoir 
pour maintenir la dépendance 
des jeunes afin de continuer à 
faire fonctionner ce commerce 
malsain et mortel», a déclaré 
Carla van Gils, directrice de la 
KWF Dutch Cancer Society, 
dans un communiqué de 
presse. «Nous trouvons bizarre 
qu’elle soit autorisée à faire 
de la publicité pour un produit 
qui est interdit.»

À Zandvoort, il est prévu que la mise 
en avant de Velo se fasse par le biais 
de l’anagramme «Love» dans le cadre 
d’une compétition organisée auprès des 
fans de l’écurie. L’entreprise a en effet 
organisé un tirage au sort sur les réseaux 
sociaux grâce auquel 60 supporters vont 
voir leur nom apposé sur les MCL60 
de Lando Norris et Oscar Piastri.

McLaren et son sponsor visés par une plainte 
avant le GP des Pays-Bas

FORMULE 1 
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Après des matchs nuls 1-1 respectifs 
pour lancer la saison de Premier 
League 2023-24, West Ham 

United et Chelsea s›affrontent lors du derby 
londonien de dimanche après-midi au stade de 
Londres.

Les deux équipes sont venues 
par derrière pour sauver 
un point lors de leurs 
premières rencontres, 
alors que l’équipe 
de David Moyes tenait 
Bournemouth tandis 
que les Blues rattachaient 
Liverpool à Stamford 
Bridge.

Commençant 
une nouvelle 
ère sans Declan 
Rice au milieu 
de terrain, West 
Ham a également 
tenté de reléguer 
la poursuite 
incessante 
de Lucas 
Paqueta par 
Manchester City 
au fond de leur 
esprit lorsqu›ils se 
sont rendus dans le sud 
pour leur premier match 
de Premier League 
contre Bournemouth.

Un effort de Jarrod 
Bowen à la 51e 
minute a propulsé 
les vainqueurs de la 
Ligue de conférence Europa dans 
l›ascendant, mais Bournemouth a 
répondu à huit minutes du temps plein 
par Dominic Solanke , alors que West 
Ham s›est échappé avec un point malgré 
seulement 37% du ballon au Vitality 
Stadium.

Moyes a déploré l’égalisation 
«complètement chanceuse» de 
Bournemouth alors que le ballon tombait 
gentiment pour que Solanke frappe à la 
maison, mais le patron de West Ham a 
admis que son équipe invitait à la pression 
au fur et à mesure que la seconde mi-temps 
progressait, et des tactiques similaires 
pourraient potentiellement s’avérer fatales 
contre le nouveau look de Pochettino, 
Chelsea.

Un retour au stade de Londres est 
exactement ce que le médecin a 
ordonné pour les Irons, car ils ont 
remporté chacun de leurs trois 
derniers matches devant leurs 
propres fans la saison dernière 

et n’ont perdu que deux fois à domicile - contre 
Newcastle United et Liverpool - depuis le tournant 
de l’année.

De plus, West Ham a trouvé le fond du filet dans 
tous ses matches à domicile depuis une défaite 
2-0 contre Brentford en décembre, permettant aux 
fidèles des Hammers d’entrer dans le week-end 
avec un optimisme modéré, en particulier avec 
Chelsea sous le choc. encore une blessure à leur 
skipper.

L’animosité hors du terrain a précédé la rencontre 
à succès de Chelsea avec Liverpool dans la 

capitale le week-end dernier, alors 
que les Blues ont détourné le 

contrat de record britannique 
de leurs homologues du 

Merseyside pour Moises 
Caicedo avant 

de convaincre 
également Romeo 

Lavia de 
snober 
Anfield 

pour Stamford Bridge.

L’équipe de Jurgen Klopp était sur le point 
de se venger lorsque Luis Diaz est rentré à la 
maison grâce à la passe parfaitement pondérée de 
Mohamed Salah , mais plus tard en première mi-
temps, les Reds n’ont pas réussi à gérer un corner 
et en ont payé le prix quand Axel Disasi a balayé 
à la maison de la tête de Ben Chilwell dans la 
surface

À moins d›une frappe déviée de Darwin Nunez qui 
a clignoté juste à côté du poteau, Chelsea – qui 
a limité Liverpool à seulement 35% du ballon – 
méritait sans doute de s›éloigner de la rencontre 
avec les trois points, alors que Pochettino apportait 
une bouffée d›air frais à Londres Ouest.

Y compris son quintette de matches amicaux, 
Pochettino n’a pas encore perdu depuis qu’il a 
pris les rênes à Chelsea, et son prochain objectif 
est d’inverser une tendance inquiétante qui a vu 

les Bleus remporter un seul de leurs 13 
derniers matches de haut vol, et 

aucun de leurs cinq précédents.

Par coïncidence, 1-1 était 
également le score lorsque 
West Ham et Chelsea 
se sont battus au stade 
de Londres en février, 

avant quoi les visiteurs 
ont battu les Irons deux fois 

de suite à Stamford Bridge, et 
il y a maintenant un nouveau 

joueur de 19 ans. ancien protégé 
du milieu de terrain prêt à faire sa 

marque en bleu.

West Ham United v/s Chelsea 
après un nul face aux reds,

chelsea peut rebondir face aux Hammers


